
Ritirato l’emendamento al
bilancio che prevedeva la
procedura dei concorsi per le
nuove assunzioni perché
“oggi, vista la grave carenza
di personale, non è possibile
attivare le procedure”. A
puntare i riflettori sulle paro-
le del consigliere Galli e sulla
carenza di personale in
Comune è il consigliere
Annalisa Belardinelli: “Il con-
sigliere Galli sui concorsi a
Cerveteri: abbiamo sbagliato,
dovevamo insistere su questa
strada due anni fa”. 
E il consigliere di opposizione
ricorda come sono ben quat-
tro anni che, col collega Luca
Piergentili chiedono all’am-
ministrazione “di fare i con-
corsi, mentre voi della mag-
gioranza restavate in silenzio
e alzavate la manina per
approvare le scelte sbagliate
del sindaco. I cittadini devo-
no sapere che l’emendamento
presentato da Galli, delegato
al bilancio, era in contrasto
con la delibera di Giunta
approvata il 30 marzo scorso
e con lo stesso bilancio, visto
che non sono stati previsti
fondi per le procedure dei
concorsi. Con questa appros-
simazione - hanno concluso -
l’amministrazione Pascucci
ha amministrato la città in
questi nove anni. Ecco perché
siamo fermi al punto di par-
tenza”. “Sempre più orgo-
gliosa di essere distante anni
luce da certi politicanti”.

Dopo il via libera definitivo della Camera al primo decreto
legge Sostegni (qui tutti i dettagli sulle misure), il provvedi-
mento finanziato con i 32 miliardi dello scostamento di
bilancio autorizzato dal Parlamento nel gennaio scorso, il
consiglio dei ministri ha approvato il decreto Sostegni Bis
che introduce importanti novità per il Paese: aiuti a famiglie
e imprese con attenzione alle filiere industriali più colpite
dalle chiusure. Il decreto, lievitato a una settantina di artico-
li negli ultimi giorni, stanzia 40 miliardi di euro e si concen-
tra in modo particolare sul mondo del lavoro. Durante la
conferenza stampa di presentazione del decreto il presiden-
te del Consiglio, Mario Draghi, ha definito la misura diver-
sa dal passato «perché guarda al futuro, guarda al Paese che
si riapre ma al tempo stesso non lascia indietro nessuno.
Assiste e aiuta». Nel dettaglio si prevedono 17 miliardi a
imprese e professioni, 9 alle imprese per l’accesso al credito,
4 ai lavoratori e alle fasce di popolazione in maggiore diffi-
coltà. Nel provvedimento sono state inserite anche 370 mila
nuove partite Iva prima escluse dagli aiuti di Stato. Nel
Sostegni bis, che prevede 15,4 miliardi per le imprese, cam-
bia la macchina degli indennizzi. «Per la prima volta - spie-
ga il presidente Draghi - accanto al criterio del fatturato
viene previsto anche il criterio dell’utile, il problema è che ci
vuole tempo per accertare l’utile, ma intanto si fanno tutte e
due le cose. Lo schema sarà quindi «in due tempi» e preve-
de subito la replica dei contributi automatici a fondo perdu-
to sulla base della perdita di almeno il 30% del fatturato tra
il 2019 e il 2020. Prevista poi un’integrazione per le chiusure
dei primi tre mesi dell’anno e poi un fondo di perequazione
per garantire un conguaglio di fine anno sulla base dei risul-
tati di esercizio. Al fondo saranno destinati 4 miliardi
aggiuntivi. Parte di questo fondo servirà per risarcire le atti-
vità che resteranno chiuse e che non fatturano da mesi, come
sale gioco e discoteche, per le quali si ragiona su una sorta di
forfait, come detto dal ministro dello Sviluppo economico,
Giancarlo Giorgetti.
Prevista anche la proroga di un altro mese, al 30 giugno, del
termine di sospensione delle cartelle fiscali e dei pignora-
menti, che un comunicato del Mef fissava al 31 maggio.
Mentre non dovrebbe rientrare la possibilità di rateizzazioni
ultra-diluite fino a 10 anni per le imprese che hanno perso
almeno il 30% del fatturato a causa del Covid. Saranno stan-
ziati circa 600 milioni per i Comuni da destinare agli sconti
Tari per le attività che non fatturano da mesi. Ai sindaci
saranno destinati anche 500 milioni per i buoni per la spesa,
gli affitti e i pagamenti delle utenze domestiche delle fami-
glie in difficoltà. «Con il Decreto istituiamo un fondo per i
Comuni che sono in deficit strutturale e hanno utilizzato
anticipazione di liquidità. Per loro rinviamo ulteriormente,
di due mesi, i termini per l’approvazione dei bilanci». Ad
affermarlo in un post su Facebook è stata la viceministra
all’Economia, Laura Castelli.

Via libera del Consiglio dei Ministri

Decreto Sostegni bis
vale 40 miliardi di euro

Importanti novità per il Paese:
aiuti a famiglie e imprese con attenzione

alle filiere industriali più colpite

“Il consigliere Galli sui concorsi
a Cerveteri: abbiamo sbagliato”
Duro attacco dai banchi dell’opposizione all’Amministrazione di Cerveteri

Al centro della diatriba politica la carenza di personale in Comune
A puntare i riflettori

sulle parole di Angelo Galli 
è il consigliere di FdI
Annalisa Belardinelli:

“Sono 4 anni che chiediamo 
di fare i concorsi, mentre voi
della maggioranza restavate

in silenzio e alzavate
la manina per approvare

le scelte sbagliate del Sindaco”

Ieri è stata la Giornata europea del mare (European
Maritime Day), istituita il 20 maggio 2008. Da una
dichiarazione tripartita dei presidenti della
Commissione europea, del Parlamento europeo e
del Consiglio dell’Unione europea che si celebra
ogni anno allo scopo di diffondere e sostenere i vari
temi attinenti alla “marittimità” e alla blue economy
nel continente Europeo. Quest’anno la tredicesima
edizione della Conferenza per la Giornata europea
del mare ha luogo in Olanda, a Den Helder, il 20-21
maggio. La giornata dedicata al mare e ai lavoratori
marittimi si prefigge l’obiettivo di incoraggiare la
cooperazione tra enti, aziende, istituzioni, esperti,
scuole, studenti per promuovere, tra l’altro, i temi
della sostenibilità e della difesa dell’ambiente mari-
no. In omaggio alla salvaguardia e alla tutela del
mare e dell’habitat marino la Capitaneria di porto di
Civitavecchia celebrerà la significativa giornata illu-
minando di blu il Forte Michelangelo.

Giornata UE del Mare
Civitavecchia, Capitaneria di Porto:
Forte Michelangelo si illumina di blu

a pagina 15

“La realizzazione delle strutture di
difesa della nostra costa contro
l’erosione si preannuncia come una
delle opere pubbliche più impor-
tanti ma anche più complesse che
verranno eseguite nel nostro
Comune”. E’ il commento del sin-
daco Grando dopo avere visto la
nuova ipotesi progettuale allo stu-
dio in questo periodo.

LADISPOLI, OPERE DI DIFESA COSTIERA
GRANDO: “ATTIVITÀ IN PIENO SVOLGIMENTO”
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Migranti, Lamorgese all’Ue:
“Il nuovo patto non è
soddisfacente per l’Italia”

Due nuclei su tre risiedevano nel Sud o nelle Isole 
Reddito di cittadinanza:
coinvolte 1,2mln di famiglie

“Abbiamo alcuni ritardi, ma credo
che a fine maggio o massimo i primi
di giugno potremo fare questa vota-
zione” su Giuseppe Conte alla guida
del M5S. Così il ministro ai Rapporti
col Parlamento Federico D’Incà, nella
puntata di Porta a Porta. “Ormai
Conte è la nostra guida, occorre che
facciamo una votazione ed è per que-
sto che chiediamo di poter votare, o
sulla piattaforma o su un’altra.
Rousseau in tutti questi anni ha fun-
zionato molto bene, io ringrazio
Davide Casaleggio per tutto il lavoro
fatto. Ora noi andiamo verso un neo-

Movimento, costruendo una nuova
storia per un Movimento che finora
ha fatto tantissimo”. Conte “È il
nostro leader, è l'attuale e prossima
guida del Movimento, appena riusci-
remo a votare su una piattaforma in
cui indicheremo Giuseppe Conte
come leader del Movimento.  Sugli
iscritti al M5S “non c’è nessuna scato-
la, ci sono dei dati, iscrizioni fatte nel
corso degli anni e queste persone
hanno il diritto di poter votare. Per
farlo, c’è bisogno di una piattaforma -
l’attuale o un’altra - nella quale espri-
mere un voto. Abbiamo espresso un

voto durante gli Stati generali con cui
abbiamo scelto un direttorio, però
allora Conte era presidente del
Consiglio. Ora è accaduto un nuovo
fatto, Conte non è più presidente del
Consiglio e ha dato indicazione di
voler guidare il neo-M5S, quindi
serve un’altra votazione”. “Tutta que-
sta diatriba, ora in corso anche in
qualche aula di tribunale, è solo per
poter arrivare finalmente votare”, ha
aggiunto D’Incà sostenendo che il
M5S “è compatto” sull'indicazione di
Giuseppe Conte a guida dal
Movimento.

D’Incà (M5S): “A fine maggio o nei primi
di giugno il voto del Movimento su Conte”

Ad aprile 2021 erano 1,2 milioni
le famiglie italiane con il reddi-
to di cittadinanza per un impor-
to medio a nucleo di 557 euro.
Lo fa sapere l’Inps precisando
che sono 2,8 milioni le persone
coinvolte. Nel primo quadrime-
stre 2021 è stata erogata almeno
una mensilità a 1,6 milioni di
nuclei per 3,5 mln di beneficia-
ri. Ad aprile i nuclei percettori
di reddito di cittadinanza
(RdC) sono stati 1,1 milioni (586
euro l'importo medio), mentre i
percettori di pensione di citta-
dinanza (PdC) sono stati
109.000, con 266 euro di impor-
to medio. Tra le famiglie che
hanno percepito il reddito o la

pensione di cittadinanza ad
aprile, due su tre risiedevano
nel Sud o nelle Isole. Il Nord
con 254.785 famiglie ha avuto il
20,88% dei beneficiari, il Centro
con 182,630 famiglie ha avuto il
14,97% dei beneficiari e il
Mezzogiorno con 782.797 fami-
glie ha avuto il 64,15% dei bene-
ficiari. Gli importi ricevuti dalle
famiglie del Sud sono media-
mente più alti anche a causa del
maggior numero dei compo-
nenti (2,4 in media al Sud, 2,1 al
Centro e 2 al Nord) con 590
euro ad aprile a fronte dei 483
medi del Nord (516 al Centro) e
i 557 della media sull’intero ter-
ritorio nazionale.

“Sarà molto probabile un booster, una terza dose dei vaccini”. A
dirlo è il presidente dell'Istituto Superiore di Sanità, Silvio
Brusaferro, in un'intervista al Messaggero in cui spiega: “La
situazione è in costante miglioramento, la combinazione delle
misure di distanziamento sociale con la progressiva crescita
della vaccinazione ci ha dato questo risultato. Dobbiamo conti-
nuare a essere prudenti, ma già tre Regioni hanno numeri da
fascia bianca ed è prevedibile che, settimana dopo settimana, se
ne aggiungeranno altre.  Dobbiamo però monitorare le varian-
ti!”. Per Brusaferro “La possibilità di somministrare il vaccino di
Pfizer ai 12-15 anni ci consentirà di mettere in sicurezza le scuo-
le medie e superiori”. Brusaferro sottolinea poi: “Penso che dob-
biamo muoverci con prudenza, in modo progressivo. Vero è che
il numero dei vaccinati sta crescendo, ma è importantissimo,
laddove è raccomandato, continuare a usare la mascherina.
Procedendo in questo modo possiamo riconquistare sempre
nuovi livelli di libertà. Siamo ancora in una fase di transizione.
Ciò che possiamo dire - aggiunge - è che ci troviamo di fronte a
scenari di progressivo miglioramento, e questo è molto positi-
vo”. 
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“Probabile la terza
dose di vaccino”
Il Presidente dell’Iss Brusaferro:
“Dobbiamo continuare ad essere prudenti”

“L’attuale formulazione delle proposte” della Commissione europea
in tema di migranti “non è da ritenersi soddisfacente per l’Italia”. Lo
dice la ministra dell’Interno, Luciana Lamorgese, durante l’audizione
in Comitato parlamentare di controllo sull’attuazione dell’accordo di
Schengen. Parlando del nuovo Patto Ue per l’immigrazione, la titola-
re del Viminale ha spiegato: “Il negoziato è in corso, si tratta di un
progetto ambizioso, che secondo le intenzioni della Commissione
europea dovrebbe instaurare un quadro europeo sostenibile e dura-
turo della gestione delle politiche migratorie e dell’asilo. La
Commissione ha elaborato un pacchetto di misure molto ampio,
diversificato, che spazia dalla gestione integrata delle frontiere ester-
ne alla lotta al traffico di esseri umani, dalla politica dell’integrazione
agli aspetti della governance del sistema”. “Serve uno sforzo straodi-
nario europeo per facilitare le attività di rimpatrio“, aggiunge
Lamorgese. “Sui rimpatri europei ci stiamo spendendo molto. Ne
abbiamo parlato anche con la commissaria Johansson, proprio perché
riteniamo che il principio di far partire a livello europeo degli accordi
di rimpatrio possa avere una maggiore forza con tutti i paesi”. “Ci
sono accordi che funzionano come quello con la Tunisia ma che ci
sono Paesi con cui non c’è modo di fare accordi di rimpatrio che siano
concreti”, spiega la ministra che cita l’esempio della Costa d’Avorio
“che non ha un’anagrafe” per cui “i riconoscimenti sono difficili da
effettuare” e “i consoli non possono procedere”.

Elezioni, Meloni: “Torno
a chiedere a Salvini
e Tajani di incontrarci 
per valutare altre proposte”

“Fratelli d’Italia ha offerto la
sua disponibilità a sostenere
Guido Bertolaso e Gabriele
Albertini e chiesto che queste
due personalità sciogliessero
finalmente la riserva. Dopo
pochi giorni, entrambi hanno
dichiarato di non volersi candi-
dare. Ringrazio entrambi per
aver risposto celermente e
torno a chiedere a Matteo
Salvini e Antonio Tajani di
incontrarci quanto prima per

valutare insieme le altre pro-
poste”. Lo ha detto la
Presidente di Fratelli d'Italia,
Giorgia Meloni, a colloquio
con i cronisti. 

in Breve



Conte (M5S): 
“La presidenza
del Copasir spetta 
all’opposizione”
“Non si può
più tergiver-
sare: la presi-
denza del
Copasir spet-
ta all’opposi-
zione. Così
prevede la legge del 2007 per
garantire i diritti della mino-
ranza e l’equilibrio dei poteri e
delle funzioni di controllo. Il
Movimento Cinque Stelle sarà
garante del rispetto della lega-
lità costituzionale”. Così il lea-
der del M5s Giuseppe Conte.
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I dati dell'epidemia Covid parlano
chiaro: il numero dei contagi dimi-
nuisce ma soprattutto gli ospedali
non sono sotto pressione. Ecco dun-
que che le restrizioni possono calare
e le Regioni si preparano ad abban-
donare i colori e arrivare nella fatidi-
ca zona bianca. Se il trend dei conta-
gi resta in discesa da inizio giugno
saranno sei le regioni che "festegge-
ranno": si tratta di Abruzzo, Friuli-
Venezia-Giulia, Liguria, Molise,
Sardegna e Veneto. A rendere più
agevole il passaggio in zona bianca ci
ha pensato il decreto emanato dal
governo Draghi che prende in consi-
derazione il parametro dei contagi il
quale deve essere al di sotto dei 50
casi ogni 100mila abitanti per almeno
tre settimane consecutive. Oltre
ovviamente al numero di posti letto e
terapia intensiva occupati da casi
Covid. Come abbiamo detto con que-
sto trend dal 1° giugno Friuli-
Venezia-Giulia, Molise e Sardegna
sarebbero in zona bianca.

Green Pass e riaperture
ecco le regole scritte

sulla Gazzetta Ufficiale
Nella Gazzetta Ufficiale della
Repubblica n. 117, è stato pubblicato
il decreto-legge 18 maggio 2021, n.65
che introduce le nuove misure varate
dal Governo Draghi per far ripartire

il Paese. L’andamento della curva
epidemiologica e del piano vaccinale
consente le prime graduali aperture,
come ad esempio lo slittamento di
un’ora del “coprifuoco” che da oggi
sarà dalle 23 alle 5, poi dal 7 giugno
fino alle 24 e dal 21 giugno si preve-
de di abolirlo. Dal primo di giugno si
potrà consumare all’interno dei loca-

li, anche oltre le 18. Dal 22 maggio
riaprono i centri commerciali anche
nei fine settimana, riaprono le piscine
all’aperto, le palestre (24 maggio) e
perfino gli impianti di risalita in
montagna. Dal primo giugno
all’aperto e dal primo luglio al chiuso
si potrà assistere ad eventi e competi-
zioni sportive entro i limiti del 25%

della capienza massima,  dal 15 giu-
gno ripartiranno i parchi tematici e di
divertimento, dal 1′ luglio riapriran-
no centri ricreativi, culturali, sociali,
centri benessere e piscine al chiuso,
sale gioco, bingo e casinò. Si potran-
no tenere corsi di formazione pubbli-
ci e privati in presenza. Dal 15 giugno
si potranno fare feste, ricevimenti,
matrimoni e cerimonie anche al chiu-
so, se in possesso di “certificazione
verde”. Ma esattamente cos’è la certi-
ficazione verde?  È un certificato
“verde” o passaporto sanitario digi-
tale o cartaceo, senza limitazioni,
valido in tutti i paesi UE. Sarà dotato
di un codice QR per la scansione
rapida delle informazioni, attraverso
appositi lettori o la fotocamera dello
smartphone. Per riceverlo, si deve
essere vaccinati contro l Covid 19, o
avere ottenuto un risultato negativo
al test rapido o molecolare (validità
48 ore), oppure poter dimostrare l’av-
venuta guarigione dopo il contagio
da Sars-Cov-2. In attesa del
Certificato Verde digitale Europeo, in
arrivo entro giugno, ogni Paese inizia
ad offrire una versione “nazionale”
del passaporto vaccinale allineato al
modello UE di riferimento. Anche il
Green Pass si aggiorna con il decreto
18 maggio 2021 n°65. All’articolo 14
della norma varata dal governo
Draghi si legge che la certificazione

verde Covid-19 “rilasciata ai sensi
dell’articolo 9 comma 3 del decreto
legge 22 aprile 2021 n. 52” ha validità
per nove mesi dalla data del comple-
tamento del ciclo vaccinale. Non solo:
il certificato verde, e anche questa è
una novità, da oggi in poi sarà rila-
sciato “anche contestualmente alla
somministrazione della prima dose
di vaccino e ha validità dal quindice-
simo giorno successivo alla sommini-
strazione fino alla data prevista per il
completamento del ciclo vaccinale”.
La certificazione verde dunque è
valida sia in formato digitale che car-
taceo. Quindi ad oggi, in base alle
ultime modifiche legislative, ha dirit-
to al Green Pass chi è stato vaccinato
con una dose e chi è stato vaccinato
con due dosi. Tra le ipotesi sul suo
utilizzo c’è anche l’ingresso in sale
giochi, bingo e casinò oltre che disco-
teche. Il Green pass è valido solo in
Italia ma al momento può essere uti-
lizzato anche nei paesi che lo consi-
derano valido. Il Digital green certifi-
cate, detto anche Dgt, è invece il
green pass europeo che entrerà in
vigore il prossimo giugno. Ha la stes-
se caratteristiche della certificazione
italiana e in più anche un QR Code
associato a un codice identificativo
univoco a livello nazionale e leggibi-
le da tutti gli Stati Ue. Servirà a muo-
versi tra gli Stati senza quarantena.

Sono molte le regioni italiane che sperano nel cambio di colore

Conto alla rovescia per la zona bianca

La commissione Affari costituzionali del Senato
ha approvato il testo della riforma della
Costituzione che prevede la tutela dell’ambien-
te, della biodiversità e degli ecosistemi. A darne
notizia è stato l’onorevole Michela Vittoria
Brambilla (Forza Italia), presidente dell’inter-
gruppo parlamentare per i diritti degli animali.
“E’ una grande vittoria per tutti coloro che
vogliono difendere l’ambiente e veder rispettati
gli animali. Ora le aule parlamentari hanno dav-
vero l’opportunità di condurre in porto un
grande cambiamento, di straordinaria portata,
giuridica, sociale e culturale”, ha affermato.
“Inserire in Costituzione - aggiunge - la tutela
degli animali, sul modello delle più avanzate
costituzioni europee è un grande obiettivo di

civiltà. Sono tre legislature che mi batto per otte-
nere questo risultato e quindi guardo con soddi-
sfazione e una certa emozione a questo decisivo
passaggio. Ringrazio le colleghe senatrici che
fanno parte dell’intergruppo parlamentare per i
diritti degli animali, a cominciare dalla relatrice
e dalla vicepresidente dell’intergruppo: il loro
impegno in commissione è stato decisivo e di
grande significato quello di tutti i componenti
dell’intergruppo che si sono mobilitati per sen-
sibilizzare le forze politiche di appartenenza”.
“Ora - conclude - vi sono i presupposti per una
rapida approvazione nelle aule delle due
Camere e quindi l’opportunità di raggiungere
un traguardo storico, che questa legislatura non
dovrebbe farsi sfuggire”.

Nella Costituzione la tutela ambientale,
della biodiversità e degli ecosistemi

“Come faccio a dirle di no? Certo che siamo
preoccupati”. E’ quanto ha detto l’avvocato
Federico Cecconi, legale del leader di Forza
Italia ed ex premier, Silvio Berlusconi, al ter-
mine dell’udienza del processo Ruby Ter a
Milano, replicando ad una domanda dei
cronisti in merito alle sue condizioni di salu-
te e se queste destino apprensione. “Le con-
dizioni di Silvio Berlusconi sono le condizio-
ni di una persona che è stata dimessa sabato
e che adesso è costantemente monitorata a
casa. È stata attrezzata una parte importante
dell’abitazione di Villa San Martino - ha
aggiunto l'avvocato - per consentirgli una
ripresa delle sue condizioni di salute pur
non in stato di stretta degenza ospedaliera.

Però, evidentemente, sono le condizioni
ancora di un soggetto defedato”, cioè debili-
tato. Ai cronisti che hanno osservato che il
pm aveva riferito che Berlusconi è grave-
mente malato, ha replicato: “Non ha fatto
altro che giustamente constatare quelli che
sono i dati che sono rinvenibili dalla disami-
na delle numerose certificazioni e relazioni
mediche che abbiamo versato agli atti del
processo”. A chi gli ha chiesto se al momen-
to Berlusconi è ricoverato a casa, il legale ha
risposto: “Assolutamente sì”. Per quanto
riguarda la gravità della situazione, ha con-
cluso, “fatelo dire ai medici. Io vi ho riferito
quello che so, cioè una situazione ancora di
degenza domiciliare”.

Processo Ruby Ter, avv. Cecconi:
“Berlusconi è monitorato a casa”

in Breve
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Con un quarto della produzione agricola
nazionale per un valore di 15 miliardi di
euro, l’ortofrutta si conferma un compar-
to cruciale del Made in Italy. Eppure le
potenzialità di sviluppo e rilancio sui
mercati interni ed esteri sono enormi, per-
ché da un lato l’ortofrutta sconta ancora
un gap infrastrutturale con criticità nella
logistica e nelle fasi di stoccaggio e distri-
buzione, e dall’altro soffre una crescente
pressione competitiva globale con un pro-
gressivo peggioramento nel rapporto
concorrenziale con altri Paesi produttori.
Due questioni da capovolgere con strate-
gie di sistema per sfruttare al meglio
anche il cambiamento impresso dal Covid
alle abitudini di consumo, con la metà
delle famiglie che acquista frutta e ortag-
gi perché necessari a una dieta varia ed
equilibrata (27%) e perché salutari (23%).
Controllando sempre la stagionalità
(63%), evitando gli sprechi (59%) e prefe-
rendo i prodotti freschi ai confezionati e
surgelati (59%) dall’inizio della pande-
mia. È quanto emerge dall’ultimo webi-
nar “Il valore nell’ortofrutta, dalla filiera
al sistema” organizzato da Cia-
Agricoltori Italiani per sostenere l’Anno
Internazionale della Frutta e della
Verdura 2021 promosso dalla FAO. Per
ridare slancio al comparto, prima di tutto
occorre agire sulle infrastrutture. Secondo
i dati dell’Osservatorio Focus Ortofrutta
di Nomisma presentati al webinar, infatti,
il Logistic Performance Index della World
Bank assegna all’Italia solo il 19° posto,
contro il primo della Germania e il nono
del Regno Unito. Basti pensare al costo
per chilometro dell’autotrasporto, su cui
viaggia il 90% dell’ortofrutta, pari a 0,43
euro in Italia, quasi il doppio rispetto ai
competitor tedeschi (0,30 euro) e spagno-
li (0,28 euro). “Il cambiamento di cui par-
liamo non può che passare da qui. L’Italia
ha un grande divario infrastrutturale -ha
detto il presidente nazionale di Cia, Dino
Scanavino– che, attraverso gli 800 milioni
del Piano Nazionale di Ripresa e
Resilienza dedicati allo sviluppo della
logistica nel settore agroalimentare,
dovremo affrontare e superare: riduzione
della spesa e dell’impatto ambientale del
sistema dei trasporti, digitalizzazione dei
servizi, miglioramento delle capacità di
stoccaggio, dell’accessibilità ai servizi hub
e della capacità logistica dei mercati
all’ingrosso”. Tutto nell’ottica di rinnova-
re la catena di distribuzione e ampliare le
tradizionali relazioni di filiera, per

costruire un vero e proprio “patto di siste-
ma”, con l’obiettivo di arrivare a una più
giusta ripartizione del valore (oggi su 100
euro spesi dal consumatore, solo 6/8 euro
restano in tasca all’agricoltore), ma anche
di raggiungere maggiori standard di
sostenibilità, eliminare le inefficienze,
promuovere investimenti e innovazioni
in scala, sviluppare progetti di promozio-
ne unitaria. Altrettanto fondamentale è
riguadagnare competitività sul fronte
export. Sebbene nel pieno della pandemia
le esportazioni di ortofrutta fresca
dall’Italia siano cresciute più della media
del quinquennio precedente (+3,8% nel
2020 sul 2019 contro il +2,5% medio
annuo tra il 2014 e il 2019), come dimo-
strano i dati dell’Osservatorio Nomisma
per Cia, il posizionamento dell’Italia a
livello globale sta perdendo quota. Nei
Top 10 Exporter di ortofrutta fresca nel
mondo, il Belpaese è nono in classifica,
con 5 miliardi di fatturato sui mercati
stranieri e una crescita del 32% in dieci
anni. Nello stesso lasso di tempo, Paesi
esportatori come Usa, Spagna e Cina
hanno raggiunto un giro d’affari annuo
tra i 14 e i 17 miliardi nel 2020, con un
incremento del +100% rispetto al 2010.
Competitor che corrono più veloci, quin-
di, in particolare “l’avversario” storico di
Madrid.  In un decennio, infatti, la diffe-
renza nell’export ortofrutticolo tra Italia e
Spagna è triplicata a +228%. Colpa anche
della burocrazia, con il “time to export”
dell’Italia che è il doppio di quello spa-

gnolo (19 giorni contro 10) e quasi il triplo
di quello olandese e Usa (rispettivamente
7 e 6 giorni). “Il settore ortofrutticolo
nazionale si trova quindi in uno scenario
complicato dove, accanto alle pressioni
competitive di mercato, i produttori sof-
frono sempre più spesso gli effetti deva-
stanti delle avversità climatiche -ha evi-
denziato Scanavino-. Per quanto impor-
tante, però, il mercato interno non è in
grado di garantire da solo una tenuta
della produzione ortofrutticola, anche
perché è sempre più esposto alla concor-
renza estera“. Per questo, ha continuato il
presidente Cia, “considerando anche le
sfide a cui è chiamato il settore, come il
Green Deal, non sono più rinviabili gli
interventi necessari a recuperare i gap di
competitività con i competitor, né quelli
finalizzati a rendere più efficiente la filie-
ra a livello nazionale. Interventi che
riguardano sia il Sistema Paese che le sin-
gole imprese, sfruttando tutte le opportu-
nità offerte dal Recovery Plan, dalla Pac
(innovazione digitale, nuove tecnologie,
gestione del rischio) e anche da nuove
relazioni commerciali nell’area del
Mediterraneo, in particolare con i Paesi
del Nord Africa“. E in questo quadro, ha
concluso Scanavino, “il patto di sistema
tra tutti gli operatori della filiera è condi-
zione indispensabile per la vera ripresa
post Covid e l’acquisizione della necessa-
ria resilienza per affrontare le sfide futu-
re”.

(AGC GreenCom)

Italia 4° per produzione agricola mondiale
Ma si ferma solamente alla diciannovesima posizione per il trasporto dei prodotti

Dal no alle querele bavaglio,
all'equo compenso, all'integrità
dei diritti pensionistici, all'elimi-
nazione della pena edittale del
carcere ai giornalisti per diffama-
zione ricordando che il Cnog è
costituito nel giudizio di legitti-
mità davanti alla Corte
Costituzionale, che in assenza di
iniziativa legislativa riprenderà il
22 giugno. Tutte antiche battaglie
dell'Ordine quelle per le quali
domani i giornalisti manifesteranno in Piazza a Montecitorio.
Parteciperà anche una delegazione dell’Ordine Nazionale dei
Giornalisti, come deciso su proposta del Presidente e dell'esecutivo
nel corso dell'ultimo Consiglio Nazionale, che ha approvato anche
all'unanimità un documento sulla questione Inpgi. Nel testo già reso
noto nei giorni scorsi si sottolinea ancora una volta la necessità di
garantire l'autonomia dell'Istituto, nonché "l'importanza di politiche
che affermino criteri di equità e sostenibilità sociale, con particolare
attenzione alle fasce più deboli della categoria". Il Cnog ha anche
chiesto che Governo e Parlamento individuino misure strutturali
opportune a garantire al giornalismo prestazioni previdenziali e di
welfare. Misure che andrebbero coniugate con politiche di sostegno
all'editoria. Intanto il presidente Carlo Verna sarà audito martedì
prossimo alla Commissione Giustizia della Camera sul tema crucia-
le e drammaticamente irrisolto dell'equo compenso. 

Giornalisti:
“Manifestazione
nella Capitale”

Osservatorio mondo agricolo,
Lombardi: “La ‘Generazione Z’
riscopre l’agricoltura sostenibile” 
La Fondazione Enpaia (l’Ente Nazionale di Previdenza per gli
Addetti e per gli Impiegati in Agricoltura) e il Censis hanno pre-
sentato stamane il 3° numero dell’Osservatorio del mondo agrico-
lo, dal titolo “La riscoperta dell’agricoltura nella youth economy”.
Lo studio , sottolinea il curatore dell'Osservatorio Attilio
Lombardi, fotografa il nuovo rapporto dei giovani con la terra, con
la produzione e il consumo del cibo, con l'impresa e il lavoro in
agricoltura. Nell’Italia post Covid-19 - sono loro i veri protagonisti
del futuro: i Millennial, nati tra metà degli anni Ottanta e metà del
decennio successivo e la Generazione Z, nata tra metà degli anni
Novanta e metà degli anni Zero. Pronti - secondo Attilio Lombardi
- a rilanciare i valori di un’agricoltura sostenibile nel perimetro
della youth economy dopo l’esperienza dell’emergenza sanitaria. 
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“Si prevede che il 28 maggio l'Ema rilasci
l'autorizzazione al vaccino Pfizer per la
fascia 12-15 anni”. Così, nel question time
alla Camera dei Deputati, il Ministro della
Salute, Roberto Speranza. “E’ un fatto
molto importante perché vaccinare i gio-
vani è altamente strategico ed è essenzia-
le per la riapertura in sicurezza del pros-
simo anno scolastico”, prosegue.
“Aspettiamo la decisione dell'Ema per
dare maggiori informazioni”, aggiunge il
Ministro, rammentando che, al momento,
il vaccino anti-Covid prodotto da Pfizer,
può essere somministrato dai 16 anni in
su, mentre gli altri possono essere inocu-
lati a soggetti di età pari o superiore ai 18
anni. Covid-19, Fauci: “15% vaccinati in
Italia è punto di partenza, ma dato insuf-
ficiente per riaprire”. “La gravità della
pandemia varia da Paese a Paese, e quin-
di è difficile dare giudizi uniformi. Il tasso
del 15% di persone completamente vacci-
nate in Italia è un buon punto di partenza
ma in Usa non sarebbe sufficiente per
cambiare le linee guida e riaprire.
Significa che l’85% non è vaccinato, e
quindi sarebbe prudente continuare ad
usare le mascherine”. E' quanto ha detto
ai giornalisti italiani il virologo statuni-
tense Anthony Fauci, in seguito alla con-

segna, nella residenza dell’Ambasciatore
Italiano a Washington, dell’onorificenza
di Cavaliere di Gran Croce. Gli Stati Uniti,
ha rammentato il virologo, hanno iniziato
ad allentare i provvedimenti anticontagio
da poco tempo, dopo che il 60% degli

adulti è stato vaccinato con almeno una
dose. Attualmente, ha proseguito Fauci, il
governo guidato da Joe Biden intende
arrivare al 70% dei vaccinati, “dopo di che
il livello dell'infezione calerà ulteriormen-
te e si andrà verso la normalità”. 

Speranza: “E’ molto importante perché vaccinare i giovani è strategico
ed essenziale per la riapertura in sicurezza del prossimo anno scolastico”
Dal 28 maggio via al vaccino
Pfizer per la fascia 12-15 anni

Un cessate il fuoco è “imminente” e potrebbe aversi in 24 ore. Lo
affermano funzionari di Hamas con la Cnn. Il presidente america-
no Joe Biden ha chiesto a Benyamin Netanyahu “una significativa
de-escalation” immediata per una tregua a Gaza. Dall’una circa
della notte passata (ora locale) non ci sono stati lanci di razzi da
Gaza verso Israele. Lo rilevano i media mentre continuano le pres-
sioni internazionali per una tregua. Il segretario di stato Usa
Antony Blinken ha parlato con il ministro degli Esteri, Gabi
Ashkenazi, discutendo “degli sforzi per mettere fine alla violenza”.
Blinken ha sottolineato che gli Usa si aspettano “di vedere una de-
scalation sul percorso del cessate il fuoco”. Invito che anche il pre-
sidente Biden ha rivolto al premier israeliano, Benyamin
Netanyahu. Nella notte, comunque, l’aviazione israeliana ha conti-
nuato a colpire a Gaza “obiettivi terroristici” situati sotto terra
assieme ad altre infrastrutture militari utilizzate da Hamas. Lo ha
detto un portavoce militare precisando che finora i razzi lanciati da
Gaza sono stati 4070, 610 dei quali caduti all'interno della Striscia
perché difettosi. Nelle ultime 24 ore, ha aggiunto, l’aviazione ha
concentrato i propri attacchi sul cosiddetto 'Metro', ossia la grande
rete di tunnel e di bunker approntata da Hamas sotto al tessuto
urbano di Gaza. Ha pure colpito la casa di un comandante milita-
re, una fabbrica di armi e rampe di lancio di razzi.

M.O., Netanyahu:
“Operazione a Gaza
andrà avanti”
L’operazione militare a Gaza proseguirà fino a quando verranno
ritornate “la calma e la sicurezza per i cittadini israeliani”. Lo ha
detto Benjamin Netanyahu al termine di una riunione con i suoi
stretti collaboratori a Tel Aviv. Il capo del governo ha ringraziato
poi il presidente americano e amico, Joe Biden, per il suo “sostegno
al diritto di autodifesa” dello Stato ebraico. 

M.O., Gaza: 227 morti
e 1600 feriti in raid Israele 
1620 feriti e 227 vittime a Gaza: di queste 64 bambini, 38 donne e 17
anziani. E’ il bilancio complessivo, fornito dal ministero della Sanità
della Striscia, dall’ inizio del conflitto con Israele. Sono saliti intan-
to a 4.000, di cui 600 falliti, i lanci di razzi da parte di Hamas verso
lo Stato ebraico. Lo riferiscono fonti militari di Gerusalemme. 

Di Maio: “Il quadro
di sicurezza in Libia
rimane fragile”
“Il quadro di sicurezza rimane fragile con potenziali rischi di ripre-
sa di forme di conflittualità a livello locale tra i diversi attori milita-
ri o paramilitari sul terreno. Preoccupano i segnali di instabilità in
Cirenaica così come in Tripolitania in un contesto caratterizzato da
una persistente frammentazione dei centri di potere e militari non
solo tra est ed ovest, ma anche a livello locale dove rimangono laten-
ti tensioni tra numerose formazioni armate per il controllo del terri-
torio”. E’ quanto ha detto il Ministro degli Affari Esteri, Luigi Di
Maio, durante l'informativa alla Camera dei Deputati in merito alla
sicurezza nell'area del Mediterraneo, in seguito agli ultimi eventi. 

Il presidente americano Joe Biden
ha chiesto a Netanyahu
“una significativa de-escalation”

Hamas pronto
al cessate il fuoco

Ogni secondo nel 2020 una persona è
stata costretta a fuggire all’interno del
proprio Paese, facendo salire il nume-
ro totale degli sfollati interni a un
record di 55 milioni. E’ quanto riporta-
no due Ong. Nonostante le restrizioni
agli spostamenti legate alla pandemia
di Covid-19, 40,5 milioni di persone
hanno ingrossato le fila degli sfollati
interni, il numero più alto da dieci
anni, secondo il Centro di monitorag-
gio degli spostamenti interni (Idcm) e
il Consiglio norvegese per i rifugiati
(Nrc). “Sono numeri insolitamente
alti”, ha detto Alexandra Bilak, diret-

trice di Idcm all’Afp, sostenendo che si
tratta di un aumento “senza preceden-
ti”. Gli sfollati interni sono ora il dop-
pio dei 26 milioni di rifugiati che attra-
versano un confine internazionale nel
tentativo di trovare un riparo.”È scioc-
cante che ogni secondo una persona
sia stata costretta a fuggire dalla pro-
pria casa all’interno del proprio Paese
nell’ultimo anno”, ha commentato in
un comunicato il capo dell’Nrc Jan
Egeland. “Ci stiamo dimostrando
incapaci di proteggere i più vulnerabi-
li da conflitti e disastri”, ha aggiunto.
Ma sebbene questo sia un numero

record, è probabilmente non realistico,
secondo Bilak. La pandemia ha reso
difficile la raccolta dei dati e potrebbe
aver spinto più persone a evitare i
rifugi per paura di infettarsi.

"È importante
iniziare già da
ora a creare luo-
ghi e momenti
che rafforzino
una stabile col-
l a b o r a z i o n e
internazionale
in grado di prendere decisioni
collettive e condivise. Il primo
tema su cui i nostri Paesi e le
istituzioni internazionali

dovrebbero alli-
nearsi è quello
delle raccoman-
dazioni sulle
somministrazio-
ni dei vaccini".
Così il Ministro
della Salute,

Roberto Speranza, durante il
suo intervento in teleconfe-
renza al G7 dei Ministri della
Salute. 

Vaccini anti-Covid,
Speranza al G7: "Prendere
decisioni collettive e condivise
sulle somministrazioni" 

Rapporto di due Ong: “Oltre
55mln in fuga dai propri Paesi”



Yara Gambirasio, esaurita la prova 
regina che portò alla condanna di Bossetti

Prato, maxisequestro della GdF
di mascherine chirurgiche e Ffp2

Denise, lettera anonima di un possibile testimone
“Quel giorno piangeva e gridava aiuto mamma”
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Il legale di Piera Maggio ha
ricevuto una missiva anonima
da un uomo che sostiene di
essere sicuro al 100% che fosse
Denise la bambina in auto
insieme ad altre persone in
una strada di Mazara del
Vallo. Denise Pipitone, la
bambina scomparsa l’1 set-
tembre del 2004 da Mazara del
Vallo, quel giorno “piangeva,
gridava ‘aiuto mamma’”. È il

racconto contenuto nella lette-
ra anonima ricevuta da
Giacomo Frazzitta, legale
della madre di Denise, Piera
Maggio, che a sua volta ha
consegnato la missiva alla pro-
cura di Marsala che è tornata a
indagare su quanto avvenuto
quasi 17 anni fa nella cittadina
trapanese. Il contenuto della
lettera è stato svelato dal quo-
tidiano online ‘Livesicilia.it’,

secondo cui “l’autore della
missiva dice di essere sicuro al
100% che fosse Denise la bam-
bina in auto insieme ad altre
persone in una strada di
Mazara del Vallo”. 
Nei giorni scorsi Frazzitta ha
ringraziato pubblicamente
l’uomo che ha inviato la lette-
ra, invitandolo a un ulteriore
passo avanti con l’obiettivo di
cercare la verità.

La traccia di Dna denominata "31 G20", che rap-
presenta la "prova regina" nel processo che
portò alla condanna di Massimo Bossetti per
l'omicidio di Yara Gambirasio, "è forse l'unica
traccia che è effettivamente esaurita, stando alle
dichiarazioni dei consulenti di allora". Lo
hanno spiegato gli avvocati di Bossetti, chie-
dendo comunque di poter esaminare tutti gli
altri reperti che la Procura avrebbe definito "di
secondaria o nulla importanza". Durante
l'udienza, durata tre ore, i magistrati avrebbero
stigmatizzato il comportamento processuale
della difesa che avrebbe in sostanza più volte,
negli anni, accusato la Procura di scorrettezze. I
legali non hanno voluto commentare una
denuncia che sarebbe stata presentata a
Venezia, competente a indagare sui magistrati
della Corte d'appello di Brescia, quindi anche
su quelli bergamaschi, proprio riguardo la con-
servazione dei reperti che sono stati confiscati e
portati dall'ospedale San Raffaele all'ufficio
corpi di reato della città orobica. "Non lo sap-
piamo e non fa parte di questo processo", si
sono limitati a dire, mentre la Procura in aula

avrebbe sottolineato come i dubbi sulla conser-
vazione siano stati sollevati poco dopo il trasfe-
rimento dei reperti a Bergamo dall'ospedale
milanese, dove erano stati per anni. Ora la sorte
di Bossetti è ancora in mano a una Corte berga-
masca che deciderà nei prossimi giorni se
imprimere una svolta a un caso che gettò per
mesi nell'angoscia tutt'Italia.

Un sequestro di oltre due milio-
ni di mascherine tra chirurgiche
ed FFP2 e corredate da 260mila
false certificazioni nonché
123.000 chilometri circa di tessu-
to ed accessori che avrebbero
garantito l’illecita realizzazione
diulteriori 50 milioni di analoghi
articoli.  E’ questo il bilancio di
un’operazione condotta dalla
Guardia di Finanza di Prato che,
negli ultimi tempi, ha sofferma-
to l’attenzione soprattutto sulle
aziende tessili riconvertite in
seguito alla pandemia da
Covid-19. I controlli eseguiti
hanno consentito di appurare
gravi violazioni a carico di tre
società, tutte dislocate in area
Macrolotto. Due di esse, condot-
te da soggetti di origine cinese,
si erano specializzate nella con-
traffazione del packaging delle
mascherine prodotte da impor-

tanti aziende del settore: le con-
fezioni riproducevano perfetta-
mente tutte le caratteristiche
degli originali, compreso il mar-
chio “CE”; tuttavia, all’interno,
vi erano contenuti dispositivi
anonimi e non certificati, di
ignota provenienza e non con-
formi agli standard previsti.

Prodotti in grado di ingenerare
nei consumatori l’ingannevole
convinzione di utilizzare presidi
capaci di filtrare e proteggere
adeguatamente. Una terza
azienda gestita da italiani, utiliz-
zando costosi macchinari
all’avanguardia, produceva e
commercializzava mascherine
chirurgiche non conformi
rispetto al prototipo per il quale
il Ministero della Salute aveva
concesso specifica autorizzazio-
ne. Inoltre, produceva arbitra-
riamente mascherine FFP2
apponendovi illecitamente la
marcatura “CE” che le certifica-
va come dispositivi di protezio-
ne individuale. Oltre a ciò, è
emerso che per far fronte alla
crescente domanda ed assicura-
re un ciclo produttivo continuo,
l’impresa si avvaleva anche di
personale impiegato “in nero”.

Il transito di armi nei porti 
italiani finisce in Parlamento
Interrogazione di Pd e M5S alla Camera dei Deputati

Niente processo 
per Karola Rackete
Il Gip chiede l’archiviazione 
per la comandante della Sea Watch 3

Si sposta in parlamento la
discussione sul tema del transito
di armi attraverso i porti italiani.
Alcuni esponenti di Pd, M5S e
altri partiti (i deputati Boldrini,
Bruno Bossio, Costanzo, Ehm,
Fassina, Fratoianni, Muroni,
Sarli, Suriano, Termini e
Trizzino) hanno infatti presenta-
to un interrogazione a risposta
scritta al Ministro della Difesa e
al Ministro delle infrastrutture e
della mobilità sostenibili per
sapere se il Governo sia a cono-
scenza degli eventi avvenuti
negli ultimi giorni in alcuni scali
del Nord Italia. L’interrogazione
trae origine da quanto riferito da
‘The Weapon Watch’
(Osservatorio sulle armi nei
porti europei e mediterranei)
secondo cui un carico di proiet-
tili ad alta precisione destinati al
porto israeliano di Ashdod
sarebbe stato imbarcato il 13

maggio 2021 a Genova presso il
Genoa Port Terminal.
Nell’interrogazione si legge: “Le
operazioni di imbarco si sareb-
bero svolte senza che il contai-
ner - segnalato come contenente
esplosivi di classe 1 (esattamen-
te 1.4S) - toccasse la banchina, e
quindi dovesse sostare nell’ap-
posita area del terminal destina-
ta alle merci pericolose; la nave
su cui le munizioni sarebbero
state imbarcate, la Asiatic
Island, proveniva da Marsiglia,
e sarebbe rimasta a Genova per
una dozzina di ore per poi ripar-
tire alle 4 del mattino successi-
vo, 14 maggio; la Asiatic Island
avrebbe successivamente
imbarcato altri container con
merci pericolose nel porto di
Livorno”. Agli esponenti del
Governo si chiede “se le opera-
zioni descritte di caricamento e
trasporto delle merci esplosive

nelle aree portuali e sulla nave
Asiatic Island si sono svolte cor-
rettamente e sotto lo stretto con-
trollo degli ufficiali addetti, nella
salvaguardia della sicurezza dei
lavoratori direttamente impe-
gnati e presenti nelle aree cir-
convicine, oltreché della sicurez-
za della popolazione dei quar-
tieri retrostanti le aree portuali

in cui ha operato la nave Asiatic
Island”. Ma anche “se per que-
ste merci sono state concesse le
autorizzazioni ai sensi della
legge 185 del 1990” e “se non
intenda il Governo valutare la
sospensione dell’export militare
italiano verso entità statali e non
statali coinvolte negli scontri tra
israeliani e palestinesi”. La nave
Asiatic Island è operata dalla
compagnia di navigazione
israeliana Zim e scala i porti di
Fos sur Mer (Marsiglia),
Genova, Livorno e Napoli colle-
gandoli ad Ashdod e Haifa.
Nell’interrogazione i deputati
ricordano che “in questi giorni
in Israele e in Palestina è defla-
grata una vera e propria guerra
civile e non si arrestano gli
scambi di bombe e missili tra
Israele e Gaza che stanno cau-
sando distruzione e ingenti vitti-
me civili”.

Il gip di Agrigento Alessandra
Vella ha deciso di accogliere la
richiesta della Procura e archivia-
re le accuse a carico di Carola
Rackete, comandante della nave
Sea Watch 3 che venne arrestata
per resistenza o violenza contro
una nave da guerra. Nel luglio
del 2019, nonostante il blocco
degli sbarchi deciso dal governo
italiano, la Rackete decise di
entrare nel porto di Lampedusa e
fece sbarcare i migranti soccorsi
in mare dalla nave.  Secondo la
Procura la comandante avrebbe
agito per stato di necessità: aveva
il "dovere di portare i migranti in
un porto sicuro", non potendo
più garantire la sicurezza a bordo
delle 42 persone soccorse 17 gior-
ni prima. Nella manovra d'avvi-
cinamento al porto, la Sea Watch
3  "Do per scontato che il decreto
di archiviazione si muova sull'iti-
nerario con cui la stessa Corte di

Cassazione aveva ritenuto che
non fosse da convalidare l'arresto
di Carola Rackete, perché aveva
adempiuto al suo dovere di soc-
corso e di portare i migranti in un
porto sicuro". Così Alessandro
Gamberini, legale di Carola
Rackete, comandante della Sea
Watch 3, commenta l'archiviazio-
ne dell'inchiesta ad Agrigento.
Rackete, due anni fa, venne arre-
stata per resistenza o violenza
contro una nave da guerra.





Il Consiglio regionale del Lazio ha
approvato all’unanimità (33 voti)
la proposta di legge n. 182 concer-
nente "Disposizioni per la promo-
zione della parità retributiva tra i
sessi, il sostegno dell'occupazione
e dell'imprenditoria femminile di
qualità, nonché per la valorizza-
zione delle competenze delle
donne", presentata da Eleonora
Mattia (Pd) e sottoscritta anche da
numerosi altri consiglieri e dal
presidente del Consiglio Marco
Vincenzi. Il provvedimento è
stato illustrato all’Aula consiliare
dalla stessa Mattia, presidente
della nona commissione, la quale
ha parlato di “una proposta di
legge che difende il diritto di tutte
e di tutti al lavoro, alla propria
dignità. Serve alleanza nel mondo
del lavoro - ha detto - urgente per
garantire una ripresa che sia soste-
nibile, paritaria e coraggiosa”.
Mattia ha sottolineato come il
Lazio sia la prima regione a legife-
rare su questo tema e ha citato i
numeri negativi sull’occupazione
femminile, resi ancora più pesanti
dal Covid-19. “Questa crisi non è
stata uguale per tutti, ha allargato
le diseguaglianze, ha colpito i più
deboli. Nella pandemia a soffrire
di più sono state le donne, i giova-
ni e i precari. Allarmante il bilan-
cio dell’occupazione nel 2020:
meno 33 mila donne”, ha aggiun-
to la presidente della commissio-
ne Lavoro. La nuova legge, com-
posta da 22 articoli, detta disposi-
zioni finalizzate a garantire: a) il
rispetto del principio di parità
retributiva tra i sessi e il contrasto
ai differenziali retributivi di gene-
re; b) la permanenza, il reinseri-
mento e l’affermazione delle
donne, sia lavoratrici dipendenti
che libere professioniste, nel mer-
cato del lavoro; c) la valorizzazio-
ne delle competenze delle donne;
d) la conciliazione dei tempi di
vita e dei tempi di lavoro e l’equa
distribuzione delle responsabilità
di cura familiare; e) la diffusione
di una cultura organizzativa non
discriminatoria nelle imprese. 
Il provvedimento approvato oggi
prevede uno stanziamento regio-
nale di 7,66 milioni di euro per il
triennio 2021-2023 che, insieme
alle risorse provenienti dalla pro-
grammazione comunitaria 2014-
2020 (fondi Fse e Fesr), servirà per
sostenere molteplici misure multi-
settoriali destinate ad un’ampia
platea di soggetti beneficiari. Tra
queste: - l’istituzione della
“Giornata regionale contro le
discriminazioni di genere sul
lavoro”; - l’occupazione femmini-
le stabile e di qualità, attraverso

contributi per le micro, piccole e
medie imprese (MPMI) per la for-
mazione di neoassunte a contratto
a tempo indeterminato; - il reinse-
rimento sociale e lavorativo delle
donne vittime di violenza o con
disabilità, attraverso contributi da
erogare agli enti locali per l’attua-
zione di progetti di iniziativa
degli enti del Terzo settore; - la
riserva a valere sul Fondo del
microcredito per le donne in
situazioni di disagio sociale, alla
quale si aggiungeranno anche le
risorse provenienti da soggetti
privati (ad esempio, al momento è
già previsto un versamento di 90
mila euro per l’anno 2021 da parte
del gruppo consiliare regionale
del Movimento 5 Stelle) e quelle
provenienti dall’utilizzazione dei
fondi comunitari della nuova pro-
grammazione 2021-2027; - il soste-
gno all’accesso al credito delle pic-
cole e medie imprese a prevalente
partecipazione femminile e delle
lavoratrici autonome, nell’ambito
del Fondo di garanzia per le Pmi
della legge n. 662/1996; - l’eroga-
zione di buoni per l’acquisto di
servizi di baby-sitting e di caregi-
ver e altre azioni in tema di condi-
visione delle responsabilità di
cura e la conciliazione dei tempi
di vita e di lavoro. 
Quest’ultima misura prevede
buoni erogati per l’acquisto di ser-
vizi di baby-sitting per le madri

lavoratrici, anche autonome o
imprenditrici, per gli undici mesi
successivi al periodo di congedo
obbligatorio di maternità ovvero
al congedo parentale, purché il
nucleo familiare abbia un reddito
Isee non superiore a 20 mila euro.
Tali buoni potranno essere con-
cessi, in via sperimentale, anche ai
padri lavoratori che usufruiscono
del congedo parentale, in alterna-
tiva alla madre lavoratrice. 
La nuova legge prevede anche
l’istituzione di un “Registro regio-
nale delle aziende virtuose in
materia di parità retributiva”, alle
quali saranno attribuiti benefici
economici e premialità nonché
titolo preferenziale “negli appalti
pubblici per l’affidamento e l’ese-
cuzione di lavori, servizi e fornitu-
re di competenza della Regione o
degli enti dalla stessa dipendenti
o comunque controllati”, si legge
all’articolo tre. In occasione della
istituenda “Giornata regionale
contro le discriminazioni di gene-
re sul lavoro”, da celebrarsi ogni
anno il 7 giugno, verranno pre-
miate le aziende iscritte nel
Registro regionale che si saranno
particolarmente distinte nell’am-
bito della riduzione del divario
salariale o che abbiano messo in
pratica particolari e innovative
azioni in materia di parità.
L m e / A v i / o L m e
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Parità retributiva Lazio,
Bonafoni: “Legge necessaria”

“La Regione Lazio è la prima in
Italia ad avere una legge sulla
parità retributiva tra donne e
uomini e il sostegno alle compe-
tenze e all'occupazione femmini-
le. Una legge che, su impulso
della presidente Eleonora Mattia,
è stata costruita ascoltando il ric-
chissimo mondo femminista e
femminile che ci ha aiutato ad edi-
tare il testo. Da quando abbiamo
cominciato a lavorare sul tema,
nel settembre 2019, il mondo è
cambiato. Se era necessaria allora
è tanto più urgente oggi dopo che
la crisi economica e sociale dovu-
ta alla pandemia ci ha dimostrato
che il covid non era una livella. Al
contrario, ha colpito in maniera
più virulenta le donne. La Caritas
ci racconta che il ritratto dei nuovi
poveri è: donna, anziana, sola. E
l’Istat ci ha comunicato che su 110
mila posti di lavoro persi durante
quest’anno, 99 mila sono di
donne. Detto in altri termini: il
98% dei nuovi disoccupati sono
disoccupate. Non ci può essere
neutralità davanti a un tema come
questo e lo dice chiaramente la
Costituzione sia all’articolo 1 che
all’articolo 3. Noi con questa legge
cerchiamo di mandare più di un
segnale. Per prima cosa si dà
attenzione al lavoro culturale e
quindi al dialogo con imprese vir-
tuose e con le istituzioni (alcune
delle quali devono ancora maci-
nare chilometri su questo tema).
Poi: si lega il contrasto alla violen-
za al tema del lavoro, così come
dice la Convenzione di Istanbul,
dove il tema dell'autonomia eco-
nomica delle donne è un caposal-
do anche della lotta contro la vio-
lenza. Inoltre contiene un dovero-
so passaggio sulla conciliazione
dei tempi di vita e di lavoro e di
condivisione del lavoro familiare
e di cura. Questa legge ci fa fare
passi in avanti perché emancipa e
libera la dimensione affettiva
anche degli uomini, restituendo-
gli la capacità di fare i padri fino in
fondo. Infine voglio sottolineare
che è una legge inclusiva di tutti i
ceti sociali e che riguarda le dete-
nute così come le persone che
vivono nei centri antiviolenza,

senza dimenticare nessuna
donna. Voglio sottolineare che,
grazie al lavoro delle parlamenta-
ri, la parità di genere è entrata in
maniera trasversale nel PNRR e
che quindi oggi la Regione Lazio
si dota di uno strumento utilissi-
mo e formidabile nel momento in
cui quelle risorse arriveranno. La

parità di genere effettiva è neces-
saria alla tenuta dei Paesi e delle
democrazie perché è proprio
l’avanzamento delle donne che
comporta l'avanzamento della
società intera". Così in una nota la
capogruppo della Lista Zingaretti
alla Regione Lazio Marta
Bonafoni.

L’assessorato alla Sanità della Regione Lazio ha diramato il
prossimo calendario prenotazioni. Da venerdì alle 00:00 aper-
te le prenotazioni per le vaccinazioni dedicate alle classi di età
47/44 anni (nati 1974/1977). Da lunedì 24 maggio inizio pre-
notazioni sul portale regionale salutelazio del vaccino j&j
nelle farmacie, le somministrazioni inizieranno da lunedì 1
giugno, si accede alla farmacia prescelta previa prenotazione.
Da martedì 25 maggio avvio prenotazioni per italiani resi-
denti all’estero, personale navigante e personale delle amba-
sciate presenti a Roma. Da mercoledì 26 maggio alle 00:00
prenotazioni fascia di età 43/40 anni (nati 1978/1981). Da
giovedì 27 maggioprenotazioni per la tre giorni dedicata agli
studenti maturandi. Le somministrazioni avverranno marte-
dì 1, mercoledì 2 e giovedì 3 giugno in tutte le sedi vaccinali
che somministrano il vaccino Pfizer. Per prenotarsi serve il
codice fiscale e la tessera sanitaria, le modalità saranno le
stesse utilizzate per le prenotazioni del personale docente e
non docente.

Covid: vaccinazioni anche
senza prenotazione, sospesa

l’attività in casa di cura 
E' stata sospesa, dalla Asl Roma 2, la somministrazione dei
vaccini anti-Covid presso la Casa di Cura Annunziatella di
Roma. A riferirlo, in una nota, è l'Unità di Crisi della Regione
Lazio. La sospensione è stata decisa dopo che alcune verifiche
effettuate dall'Asl avrebbero portato a scoprire che la Clinica,
fino ad alcuni giorni fa, somministrava vaccini a tutti, indi-
pendentemente dall'età e senza la prenotazione sul portale
della Regione Lazio. "Tutti gli utenti già prenotati che rientra-
no nelle categorie del piano vaccinale saranno, a cura della
Asl Roma 2, dirottati su altri siti", rende noto l'Unità di Crisi. 
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Parità retributiva,
ok della Regione Lazio



“Più studio le carte più trovo cose sconcertanti. I romani devono sape-
re che ci sono 425 milioni assegnati a Roma da anni per ammodernare
le metro A e B che non sono stati ancora spesi”. Lo ha detto
Roberto Gualtieri, candidato sindaco del Pd alle primarie
del centrosinistra, a Tg2 Post. “Roma - ha osservato il
deputato dem - non ha partecipato ai finanziamenti
per i prolungamenti delle metro perché non ha pre-
sentato i progetti pronti. La tratta della linea C fino a
Clodio non è stata finanziata non perché non c’erano
soldi ma perché non c’erano i progetti”.
“L’amministrazione Raggi ha governato male, lo
sanno i romani. Abbiamo sempre detto
che siamo alternativi alla Raggi e pro-
poniamo un rilancio e un cambiamento
di Roma. E’ necessario perchè Roma
non funziona, bisogna voltare
pagina”. “Calenda - ha aggiunto
- ha scelto di collocarsi fuori dal
centrosinistra. Capisco che si
ponga il problema di cosa

votare al secondo turno perchè le rilevazioni dicono
che sono altri che andranno al ballottaggio. Noi
puntiamo al ballottaggio e siamo convinti di
poter vincere. Chiederemo a Calenda di appog-
giarci”. Quanto ai poteri speciali per Roma per
Gualtieri “è necessario che si avvii un percor-
so di riforma ma questo non deve diventare
un alibi per dire: siccome non è ancora com-
piuto, questo progetto di riforma, non si può
fare nulla. Non è così”.
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L’assessore alla mobilità del Comune di
Roma, Pietro Calabrese, è stato spintonato e
aggredito verbalmente nei pressi del
Campidoglio nel corso di un sit-in promosso
dalle organizzazioni dei tassisti in presidio
presso palazzo Senatorio per protestare contro
le decisioni del Campidoglio sulle turnazioni
degli operatori. I coordinatori locali del com-
parto taxi di Ugl-taxi, Federtaxi-Cisal, Uil-tra-
sporti Lazio, Fit-Cisl taxi, Usb, Uti, Ati-taxi ed
Associazione Tutela Legale Taxi ammettono
in una nota che, “nel corso del sit in, si è pur-
troppo determinato un deplorevole episodio,

di cui si sono resi protagonisti alcuni perso-
naggi squalificati in categoria che hanno
pesantemente contestato l’assessore Calabrese
al quale esprimiamo la nostra piena solidarie-
tà”. “Ci dissociamo in modo fermo da ogni
forma di protesta violenta – spiegano ancora i
sindacati – e ringraziamo le forze dell’ordine
per il senso di responsabilità che hanno dimo-
strato nella gestione della situazione.
Proseguiremo nelle prossime ore il confronto
con l’amministrazione comunale a tutela dei
legittimi Interessi dei lavoratori del compar-
to”, concludono.

Tassisti contro l’assessore alla Mobilità
Spintonato nei pressi del Campidoglio

“Paradossale che oggi la sindaca Raggi chie-
da maggiore autonomia per Roma quando,
fino a ieri, ha amministrato la nostra città in
maniera miope con scelte discutibili tra cui
quella di rinunciare ad eventi di portata
internazionale tipo le Olimpiadi”.Lo dicono
in una nota il coordinatore Lega Lazio
Claudio Durigon, la deputata Sara De
Angelis e il responsabile dipartimento regio-
nale autonomie Marco Penna.  “Una presa
in giro – aggiungono- come quella a cui assi-
stono in questi giorni i cittadini romani:
Roma abbandonata per cinque anni,

improvvisamente trasformata in un cantiere
a cielo aperto a ridosso delle elezioni. Del
resto, temiamo che anche quello odierno sia
l’ennesimo tentativo per rimanere aggrap-
pata alla poltrona di sindaco. Siamo conten-
ti, da un lato, che oggi anche la sindaca
Raggi porti avanti la nostra battaglia per il
riconoscimento di Roma Capitale e condivi-
da la necessità di farlo in tempi rapidi con
l’approvazione di una proposta di legge
ordinaria e non costituzionale, dall’altro ci
pare non abbia compreso l’importanza del
decentramento amministrativo”.

La Lega va all’attacco: “Il tempo
di Virginia Raggi è scaduto”

Gualtieri: “Più studio e più
trovo cose sconcertanti...”
“I romani devono sapere che ci sono 425 milioni assegnati a Roma
da anni per ammodernare le metro A e B che non sono stati ancora spesi” Le primarie del Centrosinistra a Roma

non avranno un risultato sconto. Ne è
convinto il consigliere capitoli-
no candidato alle primarie
Stefano Fassina che,
intervistato nel program-
ma “Gli Inascoltabili”
in onda su Nsl radio ha
spiegato che a lui “pare
che ci sia una sottova-
lutazione di uno scol-
lamento che permane e sul quale in questi anni io e tanti altri abbia-
mo lavorato dentro e fuori il Campidoglio, quindi penso che, nono-
stante il racconto che viene fatto, le primarie siano un momento di
confronto vero e non scontato”. Secondo Fassina “c’è tanto bisogno
di una politica di sinistra a Roma: in questi giorni sto seguendo da
vicino la vicenda dei lavoratori di queste cooperative che fanno le
mense scolastiche e le pulizie sono appalti del comune e questi lavo-
ratori prendono 300,400, 500 euro al mese ed il loro contratto si inter-
rompe a fine giugno e ricomincia a settembre. Lo trovo inaccettabi-
le, come è inaccettabile che un’amministrazione e in particolare
quella della capitale faccia appalti che prevedono uno sfruttamento
del lavoro a queste condizioni”, ha concluso.

Fassina: “Primarie,
l’esito non è affatto
scontato”

“Raccogliamo le firme ma parlia-
mo di Roma, del suo futuro e di
come affrontare i problemi econo-
mici e sociali portati dal Covid.
Partiamo da mercato Testaccio, in
mezzo alla gente, perché l’idea che
portiamo avanti da ottobre, quan-
do abbiamo cominciato questa
avventura, è quella di una campa-
gna che corre sulle gambe
delle persone”: comincia
con questi auspici gio-
vedì 20 maggio, dalle
ore 11 alle 14, la rac-
colta firme per
sostenere la candi-
datura di
Giovanni Caudo,
presidente del III

Municipio, docente di Urbanistica
all’Università Roma Tre e ex asses-
sore della Giunta Marino, alle pri-
marie del Centrosinistra che con-
sentiranno di scegliere il candida-

to sindaco di Roma. “Per i pro-
blemi legati al Covid – spiega

Caudo – siamo stati
costretti a incontrarci
quasi esclusivamente

online, nella modalità del
tutto nuova dei ‘pianerottoli

digitali´, con gruppi molto ristretti
di gente, allo scopo di approfondi-
re le nostre reciproche conoscenze
e capire le vere necessità della
città. Ora, finalmente, con i ban-
chetti e la situazione sanitaria in
via di miglioramento, possiamo
ricominciare a parlarci al di là di
un freddo monitor. La proposta
che rappresento è civica e di sini-
stra, si offre al fermento sociale che
non trova rappresentanza e a chi,

pur avendo rappresentanza, crede
che occorra un enzima in grado di
rigenerare la politica, riavvicinan-
dola alle persone, ai loro problemi,
alle loro paure e soprattutto ai loro
desideri”. “Il mio impegno – sotto-
linea il candidato sindaco di Roma
– è per chi si impegna tutti giorni
per rendere Roma una città
migliore; per chi dalla città è esclu-
so, sbattuto ai margini del territo-
rio, dei servizi, dei diritti; e per le

intelligenze e i saperi che Roma
non sa valorizzare, a partire da
quelli delle generazioni più giova-
ni, mortificate da una città soffoca-
ta da clientele, rendite di posizione
e gerontocrazia”. 
La Capitale del futuro, secondo
Caudo “deve ridurre le disugua-
glianze sociali mettendo al centro
le persone. I partiti oggi non sono
in grado di interpretare questa
visione, ma le primarie possono
contribuire a modificare le cose.
Credo in questa possibilità, e per
questo invito tutti a determinare il
cambiamento: andando a votare il
giorno delle primarie. La mia can-
didatura ha il senso di costruire
questa possibilità”.

Caudo avvia una raccolta di firme
per le Primarie del Centrosinistra



Parte il cantiere
per riqualificare
via dei Cerchi

Presto un tavolo in Regione con le associazioni datoriali e sindacali 
Cons. Regionale: rilancio Alitalia,
l’Aula approva un odg ad hoc 

Campidoglio: “Grazie ai controlli
sono diminuiti i roghi tossici”

A Roma il fenomeno dei roghi tossici “è in graduale e
costante diminuzione grazie agli interventi portati avanti
dal Campidoglio in questi ultimi anni. In un anno, infatti,
è stata registrata una diminuzione del 30% degli incen-
di. Un risultato che è stato raggiunto grazie a un atten-
to controllo del territorio che l’amministrazione capito-
lina sta potenziando anche con l’installazione di impianti
di videosorveglianza”. Lo comunica il Campidoglio in
una nota. Per quanto riguarda la situazione dell’area
limitrofa al campo rom di Villa Gordiani, riportata da
alcuni media e interventi dell’opposizione “si sottolinea
che, su input del Campidoglio, negli scorsi mesi la poli-
zia locale di Roma Capitale ha effettuato continui con-
trolli e sopralluoghi sul posto”. “Da qualche giorno
all’esterno del campo rom – fa sapere ancora il
Campidoglio – è stato attivato un servizio di vigilanza
diurna che, da oggi, verrà esteso anche alle ore nottur-
ne. Le pattuglie della Polizia Locale saranno impegnate
h24 nel controllo dell’area per prevenire i roghi tossici
e per salvaguardare l’incolumità pubblica”, conclude.

Tor di Quinto, smantellati
dalla polizia locale
due insediamenti abusivi
“Un altro insediamento abusivo è stato scoperto e
sgomberato dagli agenti del Corpo di Polizia Locale di
Roma Capitale. Ieri mattina alcune delle baracche che
sorgevano in prossimità del fiume Tevere, in via del
Baiardo, nella zona di Tor di Quinto, sono state abbattu-
te. Una baraccopoli nascosta, con strutture fatiscenti
allestite proprio a ridosso della pista ciclabile”. Lo annun-
cia con un post su Fb la sindaca di Roma Virginia Raggi.
“Ringrazio la Polizia Locale che, a seguito di vari sopral-
luoghi, ha eseguito questa operazione così delicata nel
migliore dei modi – spiega Raggi -: finora sono state
smantellate 2 baracche ed è stato reso inaccessibile l’in-
gresso a una struttura in muratura, per evitare nuove
occupazioni – aggiunge – . Le restanti 3 baracche saran-
no rimosse nei prossimi giorni. L’intervento è stato ese-
guito in accordo con il Municipio XV che ha messo a
disposizione i mezzi per l’abbattimento”, conclude.

Il Consiglio regionale del
Lazio, presieduto da Marco
Vincenzi (Pd), riunito in sedu-
ta straordinaria sulla crisi
Alitalia, ha approvato, con 25
voti a favore e sei astenuti, un
ordine del giorno che impegna
la Giunta regionale “ad adot-
tare tutte le azioni necessarie,
sia presso il Governo naziona-
le, sia direttamente, nel qua-
dro di riparto delle competen-
ze, per chiedere l’accelerazio-
ne dell’attuazione del piano di
rilancio delle attività legate al
comparto del trasporto aereo,
nonché al suo indotto”. Il
documento, sottoscritto da
tutti i capigruppo della mag-
gioranza, vede come prima fir-
mataria la consigliera Michela
Califano (Pd) la quale, assieme
ad altri consiglieri, aveva
richiesto la convocazione della
seduta sulla crisi Alitalia.
“Ritenuto di sostenere - si
legge nell’ordine del giorno - il
documento ‘Proposte di inter-
venti per la continuità di
Alitalia’ approvato dal
Consiglio comunale di
Fiumicino in data 8 aprile
2021”, il Consiglio regionale
impegna la Giunta “a sostene-
re le azioni che possano garan-
tire la salvaguardia dei livelli
occupazionali” e “un’interlo-
cuzione con il Governo, affin-
ché si faccia portavoce anche
in Europa per rilanciare il
modello aziendale della com-
pagnia e il suo ruolo per il
Paese”, nonché “a rilanciare
altresì il ruolo dell’aeroporto
internazionale di Fiumicino
quale hub principale del
Paese, anche in considerazione
delle ricadute sul territorio”.
Infine, l’Ordine del giorno
approvato oggi impegna la
Giunta regionale “ad aprire un
tavolo in Regione con le asso-
ciazioni datoriali e sindacali,
relativamente alle proprie
competenze, che tenga conto
anche dell’indotto”. Respinto,

invece, l’ordine del giorno del
gruppo Fratelli d’Italia - primo
firmatario Massimiliano
Maselli -, volto a impegnare la
Giunta a valutare la possibilità
di un ingresso della Regione
Lazio nel capitale sociale della
compagnia di bandiera. 

Mattia (PD): “Consiglio
Regionale ribadisce

rilevanza tema. 
Più tutela occupazionale” 

Si è svolta la seduta straordi-
naria del Consiglio Regionale
del Lazio dedicato alla situa-
zione Alitalia. “Oggi abbiamo
davanti tre ordini di problemi.

Il primo e più urgente è quello
di tutelare i livelli occupazio-
nali. Il secondo è quello della
tenuta sociale di un intero
comparto poiché di fronte a
questi numeri - parliamo di 7
mila lavoratori e lavoratrici a
rischio solo tra i diretti e
migliaia nell’indotto - non par-
liamo di un tema della città di
Fiumicino, ma la discussione
investe la città di Roma, la
Regione Lazio e l’Italia. Infine,
è necessario capire quale dire-
zione vogliamo dare al nostro
Paese, se predisporre l’Italia
verso il terzo millennio o conti-
nuare ad ancorarla a schemi

del passato”. Lo dichiara
Eleonora Mattia, Presidente
della IX Commissione lavoro
in Consiglio regionale del
Lazio, ricordando i vari con-
fronti avuti con le sigle sinda-
cali, il Sindaco Esterino
Montino e l’Assessore Claudio
Di Berardino. “Solo rilancian-
do la compagnia di bandiera,
attraverso un nuovo e diverso
piano industriale guardiamo al
nuovo mondo e credo ferma-
mente che l’Italia debba ambi-
re ad essere protagonista della
ripresa dopo la crisi, anche
restituendo a Roma il prestigio
di una grande capitale europea
e mondiale. Dobbiamo conti-
nuare ad essere vigili e al con-
tempo coraggiosi su Alitalia
per arrivare a una soluzione
concreta e a un piano indu-
striale che sappia valorizzare
le tante professionalità afferen-
ti alla compagnia e che consen-
ta di affrontare le sfide ed
eventuali alleanze nelle
migliori condizioni possibili.
Lo dobbiamo alle migliaia di
lavoratori e lavoratrici che
vedono a rischio non solo lo
stipendio di ogni mese, ma il
loro futuro”.

È iniziato il cantiere per la
riqualificazione di via dei
Cerchi, via dell’Ara Massima
di Ercole e della viabilità peri-
metrale del Circo Massimo. Il
progetto, coordinato dal
Dipartimento Lavori Pubblici,
prevede la manutenzione
della pavimentazione in san-
pietrini in via dei Cerchi, l’eli-
minazione delle aree di par-
cheggio in prossimità delle
attività commerciali e la rea-
lizzazione della pista ciclabile
lato Circo Massimo che è la
prosecuzione del tracciato di
viale Aventino. Previsto il
ripristino del selciato in via
dell’Ara Massima di Ercole al
posto della pavimentazione in
asfalto e il rifacimento dei
marciapiedi. Lo fa sapere in
una nota il Campidoglio. Un
lavoro previsto nel Piano
Sanpietrini, iniziato già con
gli interventi di Piazza
Venezia e via IV Novembre.
Nei giorni scorsi sono iniziate
le prime lavorazioni in via dei
Cerchi da Piazza di Porta
Capena con la restrizione
della carreggiata stradale e le
operazioni propedeutiche alla
rimozione dei sanpietrini.

“Ecco un altro cantiere fonda-
mentale per la viabilità del
Centro storico. Ridisegniamo
via dei Cerchi per renderla
più sicura e percorribile anche
dai ciclisti”, spiega la sindaca
Virginia Raggi. “Con la
manutenzione di via dei
Cerchi e via dell’Ara Massima
di Ercole abbiamo un altro
cantiere strategico per Roma,
che restituisce sicurezza e
funzionalità a due assi viari
molto importanti del Centro
storico e alla viabilità nella
zona del Circo Massimo.
Realizziamo anche la nuova
pista ciclabile che consentirà
ai ciclisti di raggiungere il
Lungotevere da viale
Aventino”, aggiunge l’asses-
sora alle Infrastrutture Linda
Meleo.
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Interrogazione urgente alla Giunta capitolina per risolvere il gravissimo problema
Fratelli d’Italia avverte la Raggi: “Rischio crolli
per il muro del Verano accanto alla Tangenziale”

Sconcerto, preoccupazione e pro-
fonda delusione esprimono le
Caritas del Lazio, le Fondazioni
antiusura del Lazio e
l’Associazione Alea in merito alla
decisione della Giunta regionale
del Lazio di proporre al Consiglio
regionale la proroga di 12 mesi
per l’entrata in vigore del cosid-
detto “distanziometro”, una
norma per regolamentare e far
cessare il funzionamento delle
slot machine negli esercizi pubbli-
ci se localizzati entro 500 metri da
uno o più luoghi sensibili. In una
conferenza pubblica online pro-
mossa lo scorso 10 maggio, l’as-
sessore alle Politiche sociali
Alessandra Troncarelli – interve-
nuta su indicazione del presiden-
te Nicola Zingaretti – aveva assi-
curato che nessun passo indietro
sarebbe stato fatto rispetto alla
Legge Regionale del Lazio 5 ago-
sto 2013, n. 5, modificata il 21 feb-
braio 2020 e che dovrebbe entrare
in vigore il 1° settembre prossimo
per regolamentare il funziona-
mento delle slot machine.
“Passata la crisi sanitaria, la peg-
giore reazione sarebbe quella di
cadere ancora di più in un febbri-
le consumismo e in nuove forme
di auto-protezione egoistica”, è il
monito di Papa Francesco che tro-
viamo nella lettera enciclica
Fratelli Tutti. Purtroppo, chiosa
Caritas, in questo caso, la scelta
fatta dalla Giunta regionale – e
alla quale il Consiglio può porre
rimedio – segna una profonda
continuità con le logiche spietate
e senza scrupoli fatte dalla lobby
dell’azzardo e alla quale anche
questa Giunta regionale diceva di
voler porre freno. Una decisione
che non tiene conto della sofferen-
za di migliaia di famiglie, le più

povere, che nell’azzardo trovano
la rovina definitiva. Si continua a
parlare di azzardo come di un’at-
tività produttiva senza tener
conto invece del suo potenziale
distruttivo di valori, di lavoro, di
relazioni. Il legittimo sostegno ai
lavoratori del gioco legale può e
deve essere attuato con i necessa-
ri ammortizzatori sociali, come
accade per tutti gli altri lavoratori
che attualmente soffrono per pro-
blematiche occupazionali, e non
evitando l’applicazione di una
legge che difende le persone, spe-
cialmente le più fragili, la loro

salute e la stabilità personale e
familiare. Attualmente nel Lazio
gli “sportelli” dell’azzardo sono
ben 10.142, con oltre 50mila cana-
li di “gioco”. Si tratta di 19.441
slot in 6.187 pubblici esercizi, 26
sale Bingo, 502 sale Vlt con 4.729
apparecchi, 1.702 centri scommes-
se. Nelle 5 province della Regione
Lazio il volume di “gioco fisico”
(quelle forme che prevedono una
distribuzione sul territorio regola-
mentate dalla legge in oggetto)
nel complesso ha registrato nel
2019 il “picco” di consumo e di
spesa, rispettivamente pari a 11

miliardi e 371 milioni e 1 miliardo
e 998 milioni. Un consumo per
l’azzardo di 2.024 euro annui per
ogni abitante, compresi i neonati!
Successivamente è intervenuto il
trauma della pandemia, e dunque
la chiusura pressoché generaliz-
zata della distribuzione dei giochi
nei locali “specifici” e “generali-
sti” (come bar e tabaccherie) che
ha portato al dimezzamento del
gioco con insediamento “fisico”. I
più recenti studi dimostrano che
la ripresa del consumo con moda-
lità capillari e in proporzioni mas-
sicce, come ai livelli pre-Covid,

produrrebbe un effetto sugli ex
giocatori patologici in terapia, in
termini di ricadute, con forti
danni alla salute; alimentando
inoltre una notevole forza di
attrazione per coloro che mag-
giormente soffrono la solitudine.
Le Caritas del Lazio, le
Fondazioni antiusura del Lazio e
l’Associazione Alea ribadiscono
alla Giunta regionale e al
Consiglio regionale le quattro
richieste fatte nel documento pre-
sentato lo scorso 10 maggio:
primo, mantenere integralmente
la Legge Regionale del Lazio 5
agosto 2013, n. 5, come modificata
il 27 febbraio 2020, per i benefici
pur parziali che arrecherebbe e
per evitare pericolose ricadute
nella dipendenza da gioco d’az-
zardo e nei conseguenti disagi per
le famiglie; secondo, prevedere
degli idonei ammortizzatori
sociali per gli stessi occupati nel
settore distributivo del gioco
d’azzardo, penalizzati economi-
camente dalle restrizioni, proce-
dendo a una riconversione e al
reperimento delle relative risorse,
con costo parzialmente a carico
dei grandi concessionari, che
comunque si stanno riconverten-
do concentrando l’offerta di gioco
d’azzardo in “distretti” oppure
online; terzo, istituire provviden-
ze specifiche per le famiglie con
uno o più congiunti che versano
in stato di dipendenza da gioco
d’azzardo, sia per la prosecuzione
delle terapie che del rientro dallo
stato di dissesto finanziario della
famiglia stessa; quarto, incremen-
tare risorse e interventi di preven-
zione generale e specifica dell’in-
solvenza, del sovraindebitamento
e dell’usura sulle famiglie e sulle
imprese.

Slot Machine, critiche della Caritas
sulla proroga del ‘distanziometro’
dai punti sensibili della Regione Lazio

“Abbiamo presentato un’inter-
rogazione urgente alla Giunta
Raggi per chiedere di risolvere
il gravissimo problema della
messa in sicurezza e manteni-
mento del muro di cinta dello
Scaglione R lato tangenziale
est, al fine di garantire uno
stato di decoro, funzionalità
ed efficienza del cimitero
Monumentale del Verano. Un
problema che si trascina dal
lontano novembre 2019 con
dei sostegni di legno che ven-
nero posizionati e che doveva-
no essere temporanei ma a cui
non fecero seguito le necessa-
rie azioni di manutenzione
straordinaria”. Ne dà notizia
Francesco Figliomeni, consi-
gliere di Fratelli d’Italia e vice
presidente dell’Assemblea
Capitolina. “Un immobilismo
che però può costare molto
caro - secondo Figliomeni - in
termini di sicurezza, giacché le
travi di sostegno hanno una
durata di massimo 6 mesi e, in
considerazione del fatto che
sono già trascorsi alcuni anni,

lo stato dei puntelli sembra
ampiamente compromesso.
Questa incuria, fra l’altro, ha
delle conseguenze anche in
tema di viabilità poiché l’in-
stallazione di questo ponteg-
gio di sicurezza ha comportato
il divieto di transito sulla

Circonvallazione Tiburtina
(direzione San Giovanni) nella
corsia complanare a ridosso
del cimitero, una strada ad alta
densità di traffico”. “Una volta
c’era il motto prendi 2 paghi
uno - ironizza Figliomeni - la
Giunta Raggi lo sta attuando

nel senso che con un’inerzia
colpisce due ambiti: decoro e
sicurezza del cimitero monu-
mentale, peraltro già compro-
messo sotto molti punti di
vista, e la viabilità di un
importante arteria della città di
Roma”.
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Azione: “La fusione tra Zètema e Farmacap
è l’ennesima follia del Movimento 5 Stelle” 
“La fusione tra due realtà lontanissime come Farmacap (ente strumentale
che gestisce le farmacie comunali) e Zètema (la società che invece si occu-
pa di servizi culturali) è l’ennesima follia dei 5s, partorita dalla mente dell’as-
sessore al bilancio e al coordinamento strategico delle partecipate Gianni
Lemmetti, nel tentativo disperato di salvare 45 farmacie comunale ormai
al collasso”. E’ l’attacco di Susanna Bacci e Paolo Balice, responsabili di
Roma in Azione. “Si sarà detto ‘quale migliore soluzione che inglobarle in
Zètema, visto che è partecipata al 100% dal comune’? – di chiedono da
Azione – Poco importa che il core business delle due aziende sia lontano
anni luce. Forse la quadratura del cerchio è nell’interpretazione estensiva
del concetto di salute come bene comune? Chissà. Ciò che è certo è che
la buona gestione rimane un miraggio”, continuano.

Rom, Becchetti (Lega): “Indegna la situazione 
del campo Gordiani, Raggi interviene o fa finta di nulla?”
“Virginia Raggi dovrebbe onorare la fascia da sindaco che indossa e pren-
dere una decisione e una posizione netta sulla vergogna del campo di Via
Gordiani. Chissà se oggi decide di svegliarsi e dire qualcosa su questo scem-
pio che si consuma sulla pelle dei bambini. Vedere, nel servizio de Le Iene,
i piccoli sportivi intossicati dai roghi tossici di queste persone è uno spetta-
colo indegno per una capitale mondiale come Roma. Nei prossimi giorni
saremo sul posto, per valutare a nostra volta la situazione e avanzare pro-
poste per superare questa emergenza che nessuno è più disposto a tolle-
rare”. Lo dichiara il coordinatore romano della Lega, Alfredo Becchetti 

in Breve
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Gestiva canali su piattaforme
social dove i suoi clienti pote-
vano selezionare il tipo di stu-
pefacente, spulciando anche
tra varie gallery fotografiche, e
la quantità desiderata, poi, al
servizio di consegna, ci pensa-
va lui.  Per rendere ancor più
gradevole la fruizione del ser-
vizio, lo spacciatore 2.0 aveva
organizzato anche un servizio
di “delivery”, grazie al quale
curava la consegna delle dosi
acquistate direttamente all’in-
teressato. Il pagamento della
droga avveniva tramite
Bitcoin, la criptovaluta che usa
la tecnologia “peer-to-peer” e
che non opera con alcuna
autorità centrale o istituto ban-
cario, la cui gestione delle
transazioni viene effettuata
esclusivamente dalla rete e che
si sta inserendo sempre più
diffusamente come nuovo
metodo di pagamento per
beni e servizi. Al termine della
transazione c’era anche chi
recensiva il “prodotto” acqui-
stato e la qualità del servizio.
Lo spaccio di droga a portata

di click è stato scoperto nel
corso di un’attività investigati-
va, diretta dal Pubblico
Ministero del pool della
Procura di Roma coordinato
dal Procuratore Aggiunto,
Dr.ssa Lucia Lotti, e delegate
ai Carabinieri della Stazione
Roma Porta Portese che hanno
identificato l’ideatore di que-
sta particolare Start Up. 
Si tratta di un ragazzo romano
di 24 anni già conosciuto alle
forze dell’ordine, che è stato
arrestato in esecuzione di
un’ordinanza di custodia cau-
telare in carcere emessa dal
Tribunale Ordinario di Roma.
I militari sono riusciti a intru-
folarsi nel suo ingegnoso siste-

ma di vendita della droga che,
tra i mesi di Luglio e
Novembre dello scorso anno,
ha fatto registrare ben 733 ces-
sioni di dosi tra marijuana e
hashish, pari a circa 5 Kg di
sostanze stupefacenti vendute
per un importo complessivo
stimato di 50.000 euro.
L’Autorità Giudiziaria, con-
cordando con le risultanze
investigative raccolte dai
Carabinieri nel corso dell’atti-
vità d’indagine, ha emesso il
provvedimento cautelare che
è stato, poi, notificato all’inte-
ressato. Il 25enne, accusato di
spaccio continuato di sostanze
stupefacenti, è stato portato
nel carcere di Regina Coeli.

Start Up ‘stupefacente’ scoperta dai Carabinieri
Arrestato giovane spacciatore 2.0 con servizio delivery e pagamento in Bitcoin

Tor Bella Monaca, i Carabinieri
bussano tre volte. Arresti 
e sequestri di stupefacente

“Il Corecom Lazio esprime forte preoccupa-
zione per l’ulteriore episodio di bullismo ai
danni di una minore di dodici anni  picchia-
ta da tre ragazze più grandi di lei, ma sem-
pre minorenni, mentre trascorreva la gior-
nata in un parco a nord di Roma.  E’ ancora
più grave che la violenza, avvenuta nei
primi giorni di aprile, sia stata ripresa con i
cellulari e mandata in diretta su Instagram”.
Lo ha dichiarato Maria Cristina Cafini,
Presidente del Corecom Lazio. “Alla luce di
questo ulteriore grave episodio di violenza
il Corecom Lazio fa appello a tutte le istitu-
zioni affinché venga rafforzata la collabora-

zione tra scuola, famiglie, esperti informati-
ci e psicologi per influire preventivamente e
in modo correttivo sulla qualità dell’uso dei
dispositivi digitali da parte dei minori sulla
base del rispetto e dell’empatia per il prossi-
mo”, ha proseguito Cafini  aggiungendo che
il Corecom Lazio è da sempre impegnato
nell’attività di media education. “Siamo fer-
mamente convinti che il patto di correspon-
sabilità tra scuola, famiglia ed istituzioni
vada rafforzato con azioni concrete”, hanno
concluso Iside Castagnola, Oreste
Carracino, Federico Giannone e Roberto
Giuliano, componenti del Corecom Lazio.

Bullismo, Corecom: “Prevenirlo
con azioni di media education”

A meno di 48 ore dall’arresto di
due giovani che avevano rubato
due borse del valore di 3.000 euro,
i Carabinieri della Stazione Roma
San Lorenzo in Lucina hanno stret-
to le manette ai polsi di un 24enne,
originario della Colombia e resi-
dente nella provincia di Milano,
sorpreso a rubare una borsa del
valore di 2.150 euro nella stessa boutique nel
cuore della Capitale. Anche in questo caso il
giovane, senza occupazione e con preceden-
ti specifici, è stato notato mentre si aggirava
con fare sospetto tra la merce esposta e fer-

mato, dal personale addetto all’ac-
coglienza clienti, dopo aver forzato
con una tronchese la placca anti-
taccheggio e aver occultato la
costosa borsa all’interno di una
busta.  I Carabinieri sono quindi
intervenuti presso il negozio ed
hanno preso in consegna il ladro
che, perquisito, è stato trovato in

possesso dell’arnese utilizzato per forzare
l’antitaccheggio. La refurtiva è stata subito
riconsegnata al personale della boutique
mentre l’arrestato è stato portato in caserma
e trattenuto in attesa del rito direttissimo.

Zona Centro, sorpreso a rubare
capo in una nota boutique

Nella giornata di mercoledì, i
Carabinieri della Stazione
Roma Tor Bella Monaca
hanno arrestato 3 persone nel
noto quartiere nella periferia
est della Capitale. In mattina-
ta, in via Arnaldo Brandizzi, i
Carabinieri, nel corso di mira-
ti controlli Alle persone sotto-
poste alle misure cautelari e
preventive, hanno arrestato
un romano di 65 anni, che si
trovava ai domiciliari. I mili-
tari hanno effettuato una per-
quisizione domiciliare al ter-
mine della quale hanno rinve-
nuto e sequestrato 19 dosi di
cocaina del peso di circa 8
grammi, e la somma contante
di 110 euro, ritenuta provento
dell’attività illecita. In serata

in due distinte atti-
vità, in una nota
piazza di via
dell’Archeologia, i
Carabinieri hanno
arrestato una
pusher 46enne, e
un 22enne egiziano. La
donna, disoccupata e già nota
per i suoi precedenti, è stata
bloccata dai militari e trovata
in possesso di 12 dosi di cocai-
na del peso di circa 6 grammi
e della somma contante di 90
euro, ritenuti provento del-
l’attività illecita. Lo straniero è
stato invece sorpreso aggirar-
si con fare sospetto, nei pressi
della piazza di spaccio, a
seguito della perquisizione
personale è stato trovato in

possesso di 11
dosi di crack, del
peso di circa 3
grammi, e di
ulteriori 21 dosi
di hashish, del
peso di 20, non-

ché della somma contante di
circa 70 euro, ritenuti proven-
to della pregressa attività ille-
cita. La droga e il denaro al
termine dell’attività sono stati
sequestrati. Dopo l’arresto
solo il 65enne è stato ricondot-
to presso la propria abitazione
agli arresti domiciliari men-
tre, gli altri due sono stati trat-
tenuti nelle celle di sicurezza,
a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria, in attesa del rito
direttissimo.

i temi al centro del Protocollo
d’Intesa tra il Commissariato per la
partecipazione dell’Italia a Expo 2020
Dubai e il Ministero della
Transizione Ecologica. L’accordo –
sottoscritto dal Commissario Paolo
Glisenti e dal Ministro Roberto
Cingolani – mira a valorizzare la par-
tecipazione dell’Italia all‘Esposizione
Universale di Dubai, al via il primo
di ottobre, con riferimento a modelli
tesi a promuovere politiche per la
transizione ecologica, l’economia cir-
colare e l’uso efficiente delle risorse.
Tra i temi di comune interesse anche
l’opportunità di fare della partecipa-
zione italiana a Expo 2020 Dubai una
piattaforma di valorizzazione delle
attività portate avanti nel quadro

della co-presidenza COP26 guidata
da Italia e Regno Unito, tra cui gli
eventi Youth4Climate: Driving
Ambition e la pre-Cop26 Clima 2021
che si terranno a Milano pochi giorni
prima l’inaugurazione
dell’Esposizione universale.
“L’obiettivo emissioni zero è una
sfida che può essere superata soltan-
to attraverso la collaborazione e la
cooperazione globale. In questa dire-
zione Italia e Regno Unito stanno
lavorando tenacemente per ottenere
il massimo dei risultati dalla COP26
del 2021 e l’Expo 2020 Dubai costitui-
sce un importante momento per il
confronto sullo scacchiere internazio-
nale e la condivisione di pratiche vir-
tuose – ha spiegato il ministro

Cingolani – Certo, il 2050 non è lonta-
no, ma è chiaro che a guidare il
mondo non ci saremo noi, ma la
generazione di giovani che stiamo
coinvolgendo nei processi incardina-
ti con la Youth4Climate: Driving
Ambition e la pre-Cop26. Il raggiun-
gimento dell’obiettivo zero emissioni
avverrà anche grazie al loro fonda-
mentale contributo” “La transizione
ecologica sarà un tema dominante in
tutti i sei mesi dell’Expo, che comin-
cerà tra l’altro dedicando la prima
settimana all’incontro tra i ministri
dei grandi Paesi interessati ai proget-
ti ambientali di sostenibilità e inno-
vazione”, ha detto Glisenti. “Per le
nostre imprese sarà un’occasione per
dimostrare come la transizione ecolo-

gica sia un motore di innovazione e
di competitività internazionale”. Il
Ministero e il Commissariato si impe-
gnano a coinvolgere i soggetti del
sistema della cooperazione impegna-
ti nella diffusione di economie soste-
nibili e a promuovere anche la parte-
cipazione delle amministrazioni
dello Stato, delle università e degli
enti pubblici, di regioni, province ed
enti locali. Il Protocollo prevede altre-
sì la programmazione di iniziative
congiunte indirizzate a presentare ad
Expo Dubai modelli di “imprendito-
ria collaborativa” operanti nei settori
della transizione ecologica, dell’eco-
nomia circolare e della tutela della
biodiversità. L’accordo impegna le
parti a favorire la nascita e lo svilup-

po di programmi, attività formative,
nuove competenze, partenariati
internazionali, gemellaggi e accordi
con gli Emirati Arabi Uniti e con i
Paesi partecipanti ad Expo per pro-
muovere iniziative rivolte a studenti
sui temi legati alla sostenibilità
ambientale, alla qualità dello svilup-
po, alla cittadinanza attiva e al rap-
porto con il territorio, il patrimonio
ambientale e quello culturale.

Sviluppo sostenibile e contrasto ai cambiamenti
climatici: MITE con Padiglione Italia a Expo Dubai
Siglato il Protocollo d’Intesa tra il Ministero della Transizione Ecologica e il Commissariato 
italiano per la partecipazione all’Esposizione Universale al via il primo di ottobre
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Scalda i motori la mostra d’arte “Art-
Sharing (l’arte condivisa al tempo del
covid19)”. Appuntamento a Cerveteri
in Sala Ruspoli con ben 37 artisti.
Ogni artista porterà tre opere scelte in
piena autonomia e libertà, quella liber-
tà espressiva e sociale finalmente ritro-
vata. “Art-Sharing (l’arte condivisa al
tempo del covid19)”, mai titolo sulla
condivisione espressiva coglie in
pieno questo momento storico, l’idea
colta dall’associazione culturale
inArte di Cerveteri era infatti, proprio
quello sulla ripartenza, morale, civile
della comunità attraverso una mostra
che possa rappresentare in senso posi-
tivo una rinascita spirituale degli
uomini in un percorso di contamina-
zione artista con più esperienze artisti-
che e culturali rappresentate nella sto-
rica location delle Sale Ruspoli, dive-
nuto un vero e proprio luogo dove
l’arte del territorio trova la sua giusta
collocazione.
Artisti affermati insieme ad altri che si
affacciano nel nostro territorio per la

prima volta, in maniera libera e
appunto consapevole. La mostra è
patrocinata dal Comune di Cerveteri
assessorato alle politiche culturali e

giovanili, saranno presenti le autorità
comunali. All’interno della mostra tro-
veremo un’opera molto importante
“De Secumda Pietate” che presenta
un’opera fotografica dove viene rap-
presentata la Pietà di Michelangelo al
contrario, dove è Gesù che sorregge la
Madonna, un’opera seguita con una
macchina fotografica del 1850 e che
verrà portata alla mostra dal suo ese-
cutore: Danilo Mauro Malatesta.
Sulla base di questo il Prof. Settimio
La Porta, domenica 30 alle 17 terrà una
conferenza sull’opera partendo da
Michelangelo per arrivare a Malatesta.
La mostra sarà completamente ad
ingresso gratuito.
L’ingresso sarà contingentato nel
rispetto della normativa vigente con
l’obbligo della mascherina, all’interno
delle tre sale sarà segnalato un percor-
so da seguire da parte dei visitatori.
La mostra sarà visitabile venerdì a
partire dalle 17 alle 20; sabato dalle 10
alle 12.45 e dalle 17 alle 20; domenica
dalle 10 alle 12.45 alle 17 

Il 28 maggio ben 37 artisti in una collettiva di pittura, scultura, fotografia,
mosaico fino ad arrivare a opere con la tecnica dell’affresco e al tatuaggio
Appuntamento con “Art-Sharing
l’arte condivisa al tempo del covid-19”

“I Cittadini della
Frazione di Cerenova
usufruiranno del regolare
servizio irriguo anche
quest’anno. Messo in fun-
zione dal 1 aprile scorso,
purtroppo delle improv-
vise ed importanti rotture
sulla rete idrica verifica-
tesi a distanza di pochi
giorni, ci hanno costretto
ad intervenire con urgen-
za e in modo mirato per
alcune riparazioni. Gli
interventi hanno richie-
sto la chiusura totale del-
l’impianto, nel giro di
pochissimi giorni saran-
no ultimati i lavori e il
servizio sarà nuovamen-
te fruibile.
Ricordo a tutti che nel
corso dello scorso
Consiglio comunale,
abbiamo approvato lo
stanziamento nel
Bilancio del 2021 di
100mila euro per le atti-
vità di manutenzione
della rete, a dimostrazio-
ne dell’interesse sempre
alto che la macchina
comunale e
l’Amministrazione riser-
vano a questo servizio
fondamentale”. A dichia-
rarlo in una nota è Elena
Gubetti, Assessora alle
Politiche Ambientali del
Comune di Cerveteri.

Razzia di
uova all’inter-
no della
Palude di
Torre Flavia.
Nei giorni
scorsi alcuni
malviventi si
s a r e b b e r o
introdotti nel
sito protetto
depredando ben due nidi di
Corriere Piccolo (uno all’in-
terno delle dune del Fratino e
uno sulla spiaggia in una
zona non delimitata dai
volontari). Sono sei in totale
le uova sottratte ai volatili e

alla natura in
g e n e r a l e .
Della vicenda
sono stati
subito infor-
mati i
C a r a b i n i e r i
d e l l a
Forestale di
Civitavecchia.
Intanto all’in-

terno della Palude si pensa
ora a una possibile installa-
zione di telecamere di video-
sorveglianza per impedire in
futuro atti del genere ai
danni di un ecosistema già
fragile.

Rubate le uova del Corriere Piccolo
alla Palude protetta di Torre Flavia

“L’Associazione Scuolambiente
ha ripreso le sue attività con
l’Istituto Comprensivo “Don
Milani” di Valcanneto. Dopo più
di un anno di sospensione dovu-
ta alla pandemia la presidente
dell’Associazione, Maria Beatrice
Cantieri, e i volontari Leda
Bressanello e Stefano
Martinangeli hanno incontrato
gli alunni della 2S della Scuola
secondaria dell’I.C. Don Milani per una passeggiata didattica nel
Bosco di Valcanneto a compimento del progetto “Conosciamo il
nostro Bosco” iniziato nel 2019. Leda Bressanello ha illustrato ai
ragazzi le caratteristiche del bosco e la sua grande importanza
come corridoio faunistico fra gli ecosistemi circostanti. Stefano
Martinangeli ha accompagnato il percorso dei ragazzi con appro-
fondimenti sulla fauna del bosco, che hanno suscitato l’interesse e

la curiosità di tutti. Nel corso del-
l’incontro è stata proposta la rifles-
sione su quanto un territorio come
il Bosco di Valcanneto, sia pure di
dimensioni limitate, sia importante
per il mantenimento degli equilibri
naturali e debba essere salvaguar-
dato non solo dalle Associazioni
locali, che se ne occupano ormai da
anni, ma anche dalle Istituzioni. A
tale proposito quindi si auspica

che il Bosco possa diventare al più presto zona protetta a garanzia
della sua salvaguardia. Oltre ai docenti che hanno partecipato con
la classe, Scuolambiente ringrazia anche i volontari della
Protezione Civile per l’aiuto fornito con un’attenta vigilanza
lungo tutto il percorso. Mercoledì 26 maggio si replica con la clas-
se 2T”.

Scuolambiente

Scuolambiente riporta i ragazzi in mezzo
alla natura del bosco di Valcanneto

Cerenova,
Servizio Irriguo:
sono in fase
di avanzamento
i lavori
di manutenzione
della rete

La delegata alle attività di
promozione ambientale e
rapporti con Fare ambiente,
Patrizia Dell’Olio lascia il
suo incarico e anche la
maggioranza del sindaco
Alessio Pascucci. Ad
annunciarlo è stata proprio
la delegata che ha voluto
ringraziare il primo cittadi-
no etrusco per l’opportuni-
tà che le era stata concessa
nel 2017, quando si candidò
con i Verdi a sostegno del-
l’amministrazione comuna-
le. La Dell’Olio faceva parte
del gruppo Italia in
Comune (che lascia insieme
alla sua delega) e ancor
prima di Governo Civico.

Patrizia Dell’Olio
lasciata la delega
e Italia in Comune

Il 25 maggio Santa
Messa in ricordo
di Daniele Papa

A tutti coloro che volesse-
ro partecipare al ricordo
del caro Daniele, la messa
si terrà martedì 25 maggio
2021, alle ore 18.00 presso
la chiesa di Cerveteri -
Santissima Trinità.
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Molto meno note delle sue necropoli,
Banditaccia (Patrimonio Mondiale
dell’Umanità UNESCO) inclusa, le
greppe di Caisra (originario nome
etrusco così come i suoi abitanti di allo-
ra chiamavano Cerveteri, come pure
gli Etruschi, in generale, si citavano
come Rasna o Rasenna)  risultano, per
vari aspetti,  molto più affascinanti e
misteriose pur essendo state, in parte,
anche loro dei luoghi usati per tumula-
re. “Promontori”non acquatici protesi
nel vuoto di una valle, si propongono
innanzitutto per la loro straordinaria
frastagliatissima geologia (da cui il ter-
mine greppe) luoghi in cui ove fino a
qualche anno fa, in alcune cavità natu-
rali, nidificavano addirittura le poiane
e sulle quali l’uomo etrusco, romano e
alto medioevale ha lavorato o sempli-
cemente ha gettato dalla cima di esse
(il “butto” come detto in archeologia)  i
residui della sua vita quotidiana (si
vedono, fra l’altro, anche molto bene,
sia tutta una lunga stria di cenere sca-
ricata per anni da un antico forno etru-
sco, che una “tagliata” sempre di epoca
etrusca effettuata per far defluire l’ac-
qua lateralmente e non nel precipita
verticale!); tutti elementi questi che
hanno mandato e mandano in “sollu-
chero” gli archeologi più avveduti con
le loro sistematiche ricerche stratigrafi-
che. Parlando delle greppe ceriti più
note: quelle di Sant’Angelo e di
Sant’Antonio (nella vulgata chiamate
anche le Greppe di Eufronio ed a
seguire se ne legge il motivo) va detto
che esse si affacciano sulla valle del
fiume Vaccina, un corso d’acqua che
nell’antichità era  conosciutissimo
tanto da essere citato sia da Virgilio
nell’Eneide come il Caeritis Amnis che
da Plinio il Vecchio nella Naturalis
Historia come il Caeretanus Amnis.
C’è di fatto da constatare che in
un’area, di meno di due chilometri
quadrati, compresa fra le greppe ed il
fiume, si rileva una incredibile concen-
trazione di resti storici ed archeologici.
Inoltre per quanto concerne la monu-
mentale necropoli rupestre di Greppe
Sant’Angelo così scrive la
Soprintendenza Archeologica per
l’Etruria Meridionale: “Si tratta di un
grandioso complesso funerario dispo-
sto su più livelli interamente costruito
nell’alzato con grandi blocchi di tufo e

consta di una corte a pianta trapezoi-
dale chiusa in origine lateralmente da
muri in opera quadrata. La fronte pre-

senta una composizione articolata
distinta in due registri architettonici: al
centro è ricavata una scala comunican-

t e
con i
livelli supe-
riori, ai lati
della quale
erano incas-
sate due finte
porte, con battenti scolpiti a pannelli.
Le tombe a pianta trapezoidale sono
coperte da una grandiosa volta a
botte.” La struttura doveva presentare
un notevole arredo scultoreo di cui è
testimonianza,fra l’altro, la famosa sta-
tua del demone Charun ( il Caronte
etrusco) normalmente esposta (salvo
prestiti) al Museo Nazionale Cerite a
Cerveteri. Il famosissimo e bellissimo
Cratere di Eufronios e di Euxitheos,
restituitoci dal Metropolitan Museum
di New York, fu trafugato (con una
gran bella giallistica in proposito) pro-
prio da questo luogo incredibile che
sono le Greppe di Sant’Angelo.
Accanto ad essa, attualmente divisa
solo da una strada rurale in terra battu-
ta, vi è l’altra meraviglia costituita
dalle Greppe di Sant’Antonio (tale
nome perché site alle spalle di un

tabernacolo ottocentesco con su dipin-
to un più che “dignitoso” - pittorica-
mente parlando - Sant’Antonio dalla
lunga barba bianca, anche se poi a
Cerveteri molti citano, anche queste,
come Greppe di Sant’Angelo) le quali
“sfoderano”, fra l’altro, un ben conser-
vato tratto di strada romana in basoli
sovrapposta alla precedente etrusca di
cui si vedono ancora i cigli; strada che
prosegue, sotto l’attuale livello del ter-
reno, verso il fiume dove si rilevano
degli importanti resti di un ponte etru-
sco; sembra che questa via, all’epoca,
recasse fino a Sabatia (lago di
Bracciano). A far da cornice alla strada

vi sono, molto grandi ed
appariscenti, i resti di

due mausolei (o fontane
votive?) di epoca romana,

mentre alle spalle di essi nel-
l’alzata della greppa (geologi-

camente, abbiamo detto, inte-
ressantissima) sono pre-

senti tante nicchie fune-
rarie risalenti al Primo
Alto Medioevo (476 d.C.

c.a.) con qualcosa pure
della precedente epoca etru-

sco- romana. Ma le “sorprese”
dell’area delle Greppe non si esauri-

scono certo qui in quanto nel pianoro
sovrastante detto, in tempi moder-
ni, “vigna Calabresi”, furono ritro-
vati, oltre ai resti di fondamenta di

case etrusche, anche quelli di un gran-
de tempio etrusco dedicato ad Eracle;
tempio che aveva inglobato nel suo
perimetro la precedente Fons Herculis
di grande antichità ricordata a Caere
(nome antico romano di Cerveteri,
mentre i greci la chiamavano Agylla)
da importanti fonti storiche latine (leg-
gasi, ad es., Tito Livio). E non basta, al
di là della strada rurale succitata,
all’interno del parco di una villa priva-
ta, vi sono i ben conservati resti di due
terme contigue ma ben distinte: Una di
epoca romana ed una di epoca etrusca!
Per inciso i “ritrovamenti occasionali”,
a seguito di scavi di recupero e ripristi-
no fatti in loco non molti anni fa,
hanno reso, fra l’altro, una antefissa ed
alcune clavette bronzee (il culto di
Eracle che “ritorna”) e vari resti di
vasellame fra cui un gran bel frammen-
to della  famosissima kylix di
Eufronios ed Onesimos (una grande
coppa dipinta, una delle più grandi in
assoluto, di 46,5 cm. di diametro per
20,5 cm. di altezza restituitaci dal Getty
Museum di Malibu in California),
frammento che insieme agli altri fram-
menti precedentemente trafugati sono
legati anche loro ad  una giallistica
addirittura superiore a quella del
famosissimo Cratere di Euxiteos ed
Eufronios. Kylix e Cratere che rappre-
sentano scene della Ilioupersis (la
caduta di Troia). E pensare che questi
capolavori, realizzati da alcuni dei
massimi Maestri attici di 2.500 anni fa,
ora bellissimi reperti che sono stabil-
mente conservati al Museo Nazionale
Cerite sito, come è noto, in piazza
Santa Maria a Cerveteri,  erano oggetti
d’uso nelle ricche case dell’opulenta
etrusca Caisra.

Arnaldo Gioacchini
Membro del Comitato Tecnico 

Scientifico dell’Associazione Beni Italiani
Patrimonio Mondiale 
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Le Greppe di Cerveteri
In meno di due chilometri quadrati un’ incredibile concentrazione di resti archeologici

Nella foto, Greppe S. Angelo

Nella foto, kylix di eufronio 

Nella foto, Cratere di Eufronio

Nella foto, il ministro Franceschini che osserva il C ratere



“Il Centro vaccinale di via
Trapani ieri ha superato le
4000 somministrazioni. Un
risultato che conferma l’im-
portanza di questo presidio
divenuto un punto di riferi-

mento della campagna vacci-
nale anti covid di tutta la
regione”. Con queste parole il
sindaco Alessandro Grando
ha annunciato l’ottimo esito
ottenuto in appena 19 giorni

dalla struttura, fortemente
voluta dall’Amministrazione
comunale, in collaborazione
con la Asl rm4 e il sindacato
dei medici di base SMI. “Il
successo della campagna vac-

cinale – ha proseguito Grando
– è dovuto anche alla preziosa
collaborazione del delegato
alla sanità, Pasquale Raia,
della Protezione Civile
Comunale, di C.I.S.O.M

Tuscia dei Cavalieri di Malta,
di UNPPE sezione di
Ladispoli, di Nuova Acropoli
e del personale del Centro
Anziani. Inviato i cittadini ad
aderire alla campagna vacci-

nale perché in questo modo
riusciremo a sconfiggere il
covid e a tornare ad una vita
normale. Vaccinarsi non è
obbligatorio, ma è un gesto di
buon senso”.

“La realizzazione delle strutture
di difesa della nostra costa contro
l’erosione si preannuncia come
una delle opere pubbliche più
importanti ma anche più com-
plesse che verranno eseguite nel
nostro Comune.” Questo il com-
mento del sindaco Alessandro
Grando dopo avere visto la
nuova ipotesi progettuale allo
studio in questo periodo.
“Con la nuova progettazione –

sostiene Grando - si arriverà a
proteggere un tratto di costa
molto più ampio di quello origi-
nariamente concepito. Gli uffici
regionali hanno già dato il loro
assenso all’estensione dell’opera;
le barriere soffolte saranno collo-

cate a partire da Torre Flavia fino
alla spiaggia di Marina di Palo.
Cambiando il posizionamento e
le dimensioni dell’opera, si è reso
necessario integrare gli studi pre-
liminari sui quali si basa la nuova
progettazione. Sono attualmente
in fase di conclusione le ricogni-
zioni e gli studi specialistici di
geologia, di archeologia, meteo
marini, del moto ondoso, di mor-
fologia e morfodinamica costiera,
topografici e batimetrici, il cam-
pionamento e le analisi dei sedi-
menti e, soprattutto, gli studi di
impatto ambientale ed incidenza
ecologica necessari ad ottenere
l’autorizzazione paesaggistica.
Insomma un’attività complessa,

coordinata dalla Modimar, uno
degli studi di ingegneria idrauli-
ca più prestigiosi in Italia, e per il
Comune di Ladispoli dall’inge-
gner Paolo Pravato e dal
Consigliere Filippo Moretti. I
passaggi successivi – ha concluso

Grando - prevedono a breve la
presentazione del progetto defi-
nitivo e l’ottenimento delle auto-
rizzazioni ambientali, fino ad
arrivare al bando di gara per
individuare la ditta che realizzerà
l’opera”.
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Il Sindaco sulla nuova ipotesi progettuale allo studio in questi giorni
Grando: “Opere di difesa costiera,
attività in pieno svolgimento”

Da alcuni giorni assistiamo inorriditi ai lavori che sono stati
avviati in uno dei parchi pubblici più grandi e belli di Ladispoli,
l’area tra viale America e viale Europa. Un parco che per anni ha
goduto di una manutenzione esemplare, che metteva a disposi-
zione gratuitamente giochi per bambini, ampi spazi per pratica-
re sport di squadra e dove si potevano organizzare piccoli even-
ti. I lavori sono iniziati e l’effetto è sconcertante, un generoso uso
del cemento che lascia intuire come quest’area si sta trasforman-
do. Questa preziosa ex-area verde pubblica, diventerà al 50 %
“privata” e cementificata. Sarà gestita da un privato con un
punto ristoro, tavolini riservati e giochi a pagamento; le aree
pubbliche diventeranno residuali. Questo è il significato di
“Grando cambiamento”, ridurre la res pubblica per favorire il
privato. L’impatto sociale non sarà da meno: molte famiglie por-
tavano i figli in quel parco anche perché non potevano permet-
tersi dei giochi a pagamento, anche questo è un esempio dell’at-
tenzione per il sociale della nostra amministrazione! Come se
non bastasse, alcuni cittadini residenti nelle vicinanze segnalano
il rischio che, in quel che resta del parco venga abbattuto un pino
(l’ennesimo) che secondo il parere del gestore è “malato” o
“pericolante” in realtà tutti gli alberi presenti sono sani ed in otti-
ma salute. L’area in questione è stata privatizzata con la scusa di
avere in cambio la cura del verde da parte del gestore, ma di
quale verde stiamo parlando, se alla fine ne rimarranno pochi
metri? Possibile che un comune come il nostro, che fortunata-
mente non è in dissesto, non possa spendere poche migliaia di
euro per la cura del verde pubblico? “Basta Cemento” era solo
un inganno elettorale usato dai Grando nel lontano 2017 e costa-
tiamo che il Movimento 5 Stelle è l’unica forza politica che ha a
cuore l’ambiente, la tutela del paesaggio e la giustizia sociale.

“C’era una volta 
un parco pubblico”

Centro vaccinale di via Trapani,
in 19 giorni 4000 somministrazioni

Il Movimento 5 Stelle 
sulla costruzione del parco 
tra viale Europa e viale America

“Lunedì 17 Maggio, alle ore
17.00, la pagina facebook del
Circolo PD Ladispoli ha ospita-
to in diretta streaming l’iniziati-
va “Prendersi cura delle comu-
nità locali. Cerveteri e
Ladispoli. Verso un nuovo
cammino delle politiche socia-
li”. Sono intervenuti:
Alessandra Troncarelli -
Assessora alle politiche sociali,
welfare ed enti locali della
Regione Lazio, Mara Caporale -
Esperta in programmazione
delle politiche sociali, Federico
Conte - Direttore del Consorzio
intercomunale Valle del
Tevere, Francesca Danese -

Portavoce del Terzo Settore del
Lazio, Maurizio Ottaviani -
Presidente di Aipes Consorzio
Servizi alla persona, Filomena
Iezzi - Membro
dell’Osservatorio regionale
delle politiche sociali, Emiliano
Minnucci - Consigliere
Regionale/VII Commissione
Sanità, politiche sociali, integra-
zione sociosanitaria, welfare,
Fiovo Bitti - Assessore alle poli-

tiche sociali del Comune di
Ladispoli, Alessio Pascucci -
Sindaco di Cerveteri. Molti gli
argomenti toccati tra cui: la
complessità delle politiche
sociali da osservare con un
approccio sistemico derivante
già dal titolo della legge che ha
introdotto le principali e più
importanti innovazioni
(tit.legge 328); la rilevanza del
Terzo Settore, attraverso le sue

diverse componenti (coopera-
zione, volontariato, associazio-
nismo, etc..); il senso della
"comunità" ed il lavoro di
comunità; l’impegno della
Regione su questi temi con
aggiornamenti in tempo reale e
l’importanza di fare da raccor-
do tra le esigenze dei cittadini e
le attività che portano avanti i
singoli territori. I rappresentan-
ti dei due Consorzi presenti

hanno evidenziato inoltre che
lo "strumento consorzio" con-
sente una gestione delle politi-
che sociali efficace e flessibile,
nonché l'assunzione di perso-
nale, altrimenti impossibile con
la normale convenzione. Silvia
Marongiu - che ha moderato
l’iniziativa virtual - ha dichiara-
to “fondamentale valorizzare il
senso e la portata delle politiche
sociali”. Il confronto è iniziato

partendo dalla presentazione
dei piani sociali di zona, stru-
mento di pianificazione dell’-
welfare locale. La Marongiu ha
anche espresso “soddisfazione
per la partecipazione attiva
della Rete Sociale di Ladispoli e
Cerveteri che è intervenuta
attraverso quesiti e rilevanti
testimonianze delle associazio-
ni e dei cittadini che ne fanno
parte”. Il servizio sociale terri-
toriale può mettere in campo
un lavoro di comunità ed
avviarsi verso un nuovo cam-
mino delle politiche sociali!”
così in una nota a firma del
Circolo PD Ladispoli.

Prendersi cura delle comunità locali
Cerveteri e Ladispoli verso un nuovo cammino delle politiche sociali



Salvaguardia della Chiesa, del Convento 
e del Parco naturale di Santa Severa: domenica presidio

Sindaco e Vicesindaco rispediscono le accuse al consigliere Francesco Settanni

“Niente nuovo debito ma uso delle risorse”
laVocevenerdì 21 maggio 202116 • Litorale

“Il consigliere Francesco Settanni
non perde occasione per fare
volutamente e in cattiva fede
disinformazione. Non è stato chie-
sto nessun nuovo mutuo per la
realizzazione della nuova piscina
comunale di Santa Marinella, poi-
ché verrà utilizzato il milione e
200 mila euro concesso dal
Credito Sportivo già in passato,
somma per la quale il comune sta
già pagando le rate di ammorta-
mento. Disturbato forse dal fatto
che dopo aver appalto i lavori per
il rifacimento del campo sportivo

di calcio, questa amministrazione
grazie all’impegno del sottoscritto
del sindaco Tidei e della consiglie-
ra delegata allo sport Marina
Ferullo fosse riuscita anche a redi-
gere un progetto per un nuovo
impianto natatorio, andando così
a soddisfare le esigenze di una
larga fetta di popolazione ,
Settanni non ha trovato nulla di
meglio da fare che inventare falsi-
tà, pur di gettare discredito sul
nostro operato. Ma dal momento
che le bugie hanno le gambe corte
smentire Settanni è molto facile, la

somma erogata dall’istituto di
Credito cooperativo sarà utilizza-
ta per realizzare un nuovo
impianto perfettamente a norma
che ha già ottenuto come detto il
definitivo nulla osta del Coni. Sarà
costruita una vasca olimpionica a
5 corsie di 25 metri di lunghezza
con spalti per gli spettatori spo-
gliatoi a norma e camminamenti
anche per persone con scarsa
mobilità o disabili che potranno
accedere a terapie in acqua. È pre-
vista infatti anche la creazione di
una vasca di piccole dimensione

che potrà essere utilizzata per
nuoto baby riservato ai bambini
più piccoli e per riabilitazione o
defaticamento degli atleti,
Ringraziamo a tale proposito
anche il Coni che in tempi brevis-
simi ci ha aiutato a redigere il
nuovo progetto che ci porterà a
realizzare la città dello sport.
Settanni ancora una volta ritengo
abbia perso un’occasione per fare
silenzio, silenzio che spesso è
d’oro”. Sono le parole del vicesin-
daco Andrea Bianchi e del sinda-
co Pietro Tidei.

Tedesco Incontra la direttrice Asl Matranga
Il Sindaco di Civitavecchia: “Dalle vaccinazioni ai progetti, sul tavolo molti temi”

Capriolo in un giardino al quartiere Cisterna-Faro
Anestetizzato e liberato nel Parco dei Monti Cimini

"Questa mattina ho ricevuto la dottoressa
Cristina Matranga, nuova direttrice generale
della Asl Roma 4. All'incontro hanno parteci-
pato anche il Vicesindaco Manuel Magliani,
gli Assessori ai Servizi Sociali Cinzia Napoli e
ai Lavori Pubblici Sandro De Paolis, i capi-
gruppo di Lega e Pd Raffaele Cacciapuoti e
Marco Piendibene e il consigliere delegato alla
sanità, Massimo Boschini. È  stata l'occasione
per conoscere la direttrice, darle il benvenuto e

per affrontare i tanti temi sul tappeto nel rap-
porto tra Amministrazione comunale ed
Azienda sanitaria locale, di questi tempi mol-
tiplicati dallo stato emergenziale e dallo sforzo
comune per la ripresa in sicurezza delle attivi-
tà. La dottoressa Matranga ci ha relazionato
sugli Open Day per le vaccinazioni anti-Covid
che avranno luogo a breve in città e sulle ini-
ziative, in piedi da lunedì prossimo, della
Settimana del Sollievo. Abbiamo inoltre avuto

modo di affrontare altri temi: il punto della
situazione sull'istituzione del servizio di
radioterapia, la possibilità di avviare uno stu-
dio epidemiologico sulla zona di
Civitavecchia, lo stato di avanzamento del
progetto sull'area di via Pecorelli, la creazione
di uno hub vaccinale in città. Mi ha fatto pia-
cere potermi confrontare con una donna dina-
mica e preparata, con la quale avremo comun-
que modo di approfondire la collaborazione,

nel comune interesse del territorio".
Questo quanto dichiara il Sindaco di
Civitavecchia, Ernesto Tedesco. 

Delicata ed insolita operazio-
ne di recupero di un animale
selvatico in zona Cisterna-
Faro. L’allarme è scattato ieri,
quando è stata segnalata al
Comune la presenza di un
capriolo che si era rifugiato
all’interno di un giardino pri-
vato. È stata la delegata del
sindaco al benessere degli ani-
mali, Stefania Meniconi, ad
allertare le Guardie Zoofile del
Nogra: era l’inizio di un pro-
gressivo coinvolgimento del
servizio veterinario dell’Asl
Roma 4, della Polizia locale di
città Metropolitana di Roma

Capitale e dei Guarda parchi
della Regione Lazio che si con-
cretizzava nel recupero perfe-
zionato nella tarda giornata di
oggi.  “L’animale, un esempla-
re maschio – spiega il vicesin-
daco  Manuel Magliani – si
trovava in una posizione assai
delicata, in territorio altamen-
te urbanizzato, al quale è per-
venuto probabilmente attra-
versando una serie di corridoi.
Al fine di preservarne la salu-
te, è stato contenuto in una
zona delimitata, poi anestetiz-
zato, riposto in una custodia
adibita al trasporto di animali

vivi e trasferito presso il Parco
dei Monti Cimini, dove è stato
infine liberato. Il tutto attra-
verso l’opera di personale spe-
cializzato. 
Ho voluto seguire personal-
mente l’ultima fase dell’ope-
razione e, anche a nome del
Sindaco Tedesco, ringrazio
pertanto il Servizio
Veterinario dell’Asl Roma 4
(che ha fornito l’anestetico),
la Polizia Locale di Città
Metropolitana (cui si deve la
somministrazione del farma-
co), i Guarda Parchi di
Regione Lazio, le Guardie

Zoofile del Nogra e la nostra
delegata Stefania Meniconi

per la professionalità e la sen-
sibilità dimostrate”.

Un presidio per chiedere la salvaguardia della Chiesa, del
Convento e del Parco naturale di Santa Severa. A promuovere
l’iniziativa in programma domenica alle 11 in via Giunone
Lucina 75 è stato il Comitato per la Salvaguardia della Chiesa,
del Convento e del Parco naturale di Santa Severa. “La Chiesa,
il Convento e il Parco della Immacolata di Santa Severa,
rischiano di scomparire per fare posto ad un nuovo insedia-
mento edilizio. La comunità locale, cittadini, villeggianti, resi-
denti, fedeli e tutti coloro che amano quel luogo, si oppongono
all’idea che un tale patrimonio religioso, un giacimento cultu-
rale e ambientale possa essere spazzato via dalle ruspe”. “La
comunità di fedeli – tra l’altro – sarebbe improvvisamente orfa-
na di una struttura che nei decenni ha rappresentato un deter-
minante polo di coesione per i credenti. Infatti  presso il
Convento ha spesso dimorato il Santo Giovanni Paolo II, sedi-
mentando così una forte influenza spirituale. Ciò non di meno

sono state cicliche le frequentazioni alle Sante Messe dei due
emeriti Presidenti della Repubblica, Carlo Azeglio Ciampi e
Oscar Luigi Scalfaro”. “Il Comitato si propone dunque di agire,
informando capillarmente la popolazione ed ha già promosso
una raccolta di firme da inoltrare al Sindaco, alla Diocesi,
all’Ordine dei Frati Minori e alla nuova Proprietà, intende poi
promuovere la partecipazione di chiunque voglia aderire al
comitato stesso. Inoltre sempre gli organizzatori, intendono
promuovere l’iniziativa all’attenzione della comunità del com-
prensorio e degli organi istituzionali preposti”. “Il sit-in per
salvare il luogo, si terrà in prossimità dell’entrata al convento,
via Paolo Borsellino e la via Aurelia. Naturalmente la manife-
stazione avverrà nel rispetto di tutte le normative anti covid e
sarà cura degli organizzatori, far indossare le mascherine e
mantenere il corretto distanziamento, per evitare qualsiasi
assembramento”.



La Margutta va avanti senza pause. Ancora suc-
cesso per le rossoblu, che si impongono per 3-1
a Cagliari contro l’Alfieri nell’andata della semi-
finale playoff. Il match inizia tutto nel segno
della Margutta, che distanzia immediatamente
le avversarie e nel giro di 20 minuti chiude la
pratica. Tutto lasciare presagire ad un pomerig-
gio in discesa, ma il secondo set cancella ogni
piano, perché le rossoblu calano molto di con-
centrazione e, soprattutto nel finale di parziale,
si espongono agli attacchi sardi e lasciano diver-
si punti che si potevano evitare. Il terzo set vede
il ritorno in cattedra della CivitaLad, che appe-
na partiti va 8-1 e poi gestisce le situazioni scor-
tando il vantaggio fino all’ultimo punto. Nel

quarto l’Alfieri tenta il tutto per tutto per poter
capovolgere la situazione, ma questa volta la
Margutta è pienamente presente sul parquet e
trova l’acuto restando sempre ampiamente

avanti nel tabellone. Sabato il return match a
Ladispoli, in cui a Bochagova e compagne
basterà perdere per 3-2 per qualificarsi.
Parziali: 13-25, 25-18, 17-25, 18-25.

Roma   - Via   Alfana, 39
tel  06 33055200
fax 06 33055219
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PALLAVOLO: SERIE B2 PLAYOFF
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È tutto pronto per la finale del Torneo delle
Cinture Tricolori. Il momento di Christian

Gasparri è arrivato. Venerdì al PalaOzan
di Ugento (Lecce) Gasparri sfiderà

Antonio Conforto per la corona della

categoria superpiuma. Il pugile della Cosmo
Boxe, a caccia del suo primo titolo da profes-
sionista, sarà impegnato sulla distanza delle
otto riprese. Le operazioni di peso e la confe-
renza stampa di presentazione si terranno

alle 18 di domani presso l’Hotel Luna Lido
Via G. Caboto 4, Torre San Giovanni –
Marina di Ugento. «Christian è carico al
punto giusto- spiega il papà Riccardo
Gasparri, suo maestro insieme allo zio

Angelo – e ottimista, convinto delle sue capa-
cità; andiamo lì per vincere». La riunione sarà
trasmessa sul canale 814 di Sky e in diretta
streaming sul canale YouTube della
Federazione Pugilistica Italiana. (Civonline)

Margutta implacabile: 
la finale si avvicina

È arrivato il momento di Christian Gasparri:
conquistare la corona dei pesi superpiuma

BOXE: Tutto pronto per l’incontro del pugile di Tarquinia: 
venerdì al PalaOzan di Ugento (Lecce) la sfida contro Antonio Conforto



Già da tempo fissate le date della
XXIII edizione di Travelexpo, Borsa
Globale dei Turismi, che si svolgerà
da sabato 25 a lunedì 27 settembre
2021 presso il CDSHotel Città del
Mare di Terrasini, nell’area metro-
politana di Palermo. Anche que-
st’anno la manifestazione borsistica
è patrocinata dall’Enit.  A far da pro-
logo a Travelexpo, nel corso della
stagione estiva, una serie di Preview
che si svolgeranno in presenza
(almeno così si spera), presso presti-
giose location con l’obiettivo di
favorire l’incontro tra domanda e
offerta. Travelexpo, Borsa Globale dei
Turismi adotterà quest’anno una
formula mista (presenza e digitale)
che punta a replicare lo straordina-
rio successo della scorsa edizione. In
più, quest’anno, in occasione della
Giornata Mondiale del Turismo, si
terrà a battesimo “la più lunga sta-
gione turistica del secolo” che
andrà, almeno nella prima fase, da
ottobre 2021 a dicembre 2022. Sarà
infatti questo il fil rouge che legherà i
diversi appuntamenti dell’evento
borsistico, dai workshop ai semina-
ri, con l’intento di supportare e
orientare gli operatori della doman-
da e dell’offerta sia dell’incoming
che dell’outgoing. “Una strategia fles-
sibile che trae origine dalla consapevo-
lezza che il mercato turistico abbia subi-
to una profonda destabilizzazione,
dichiara Toti Piscopo, amministrato-
re della Logos srl Comunicazione e
Immagine, la società che organizza

l’evento, e che la sua “riformattazio-
ne” avverrà in parallelo con la campa-
gna di vaccinazione per contrastare
prima e superare dopo l’emergenza sani-
taria e tornare a essere zona bianca. Per
arrivare a questo obiettivo, almeno nella
fase iniziale, dovremo fare affidamento
sul turismo di prossimità prima e dome-
stico subito dopo, mentre quello interna-
zionale, verosimilmente, potrà riprende-
re timidamente nei prossimi mesi. Un
percorso lento durante il quale, invece,
occorre essere rapidi nella comunicazio-
ne e nell’azione di commercializzazione
per supportare adeguatamente gli ope-
ratori del territorio”.  In particolare,
nel corso delle prossime settimane,
ampio spazio sarà dato al progetto
“L’Italia per l’Italia”, finalizzato a
promuovere e commercializzare il
territorio attraverso una serie di
azioni di comunicazione integrata
verso il trade e verso il consumer.
L’obiettivo è incentivare flussi turi-
stici tra destinazioni dove esistono
certezze di collegamenti diretti e
supportare l’azione di commercia-
lizzazione del sistema distributivo
delle agenzie di viaggio, ad integra-
zione della tradizionale formula dei
Travelexpo Roadshow. “Tantissime
le novità in fase di definizione con nuovi
e tradizionali partner, conclude Toti
Piscopo, con i quali contiamo nei prossi-
mi giorni di definire, almeno nelle line
generali, il programma di massima di
Travelexpo che comunque potrà essere
modificato in funzione dell’evento pan-
demico”.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
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Nel 2021 nasce la 1° edizione dei
Webinar organizzati
dall’Associazione I Borghi più belli
d’Italia: un ciclo di video-conferenze
su problematiche post pandemiche,
sviluppo locale e turismo pensato
per gli Amministratori dei Comuni
associati, per i membri
dell’Associazione, per giornalisti e
addetti ai lavori del turismo e della
cultura. “Questa iniziativa, elaborata e
organizzata dal Comitato Tecnico
Scientifico della nostra Associazione,
dichiara il Presidente Fiorello Primi,
persegue la logica della “organizzazione
che apprende” (learning organization),
volta a coordinare processi dialettici e
interattivi, per accrescere le potenzialità
associative”. Come relatori, i membri
del Comitato Tecnico Scientifico del-
l’associazione e ospiti di alto profilo
istituzionale, professionale e accade-
mico che si rivolgeranno ai parteci-
panti esponendo le proprie esperien-
ze e competenze. In ognuno dei
focus allestiti, da maggio a settem-
bre, si svilupperà un tema specifico e
i partecipanti saranno chiamati a fare
le proprie riflessioni alla luce delle
loro esperienze fatte nei territori
amministrati e delle esigenze emerse
e raccolte. L’associazione pubbliche-
rà poi gli “Atti del Master”, traendo
sintesi e applicazioni dai “focus” atti-
vati. “Il titolo individuato per questa
prima edizione, afferma Antonio Luna
del Comitato Tecnico Scientifico dei
Borghi più belli d’Italia e animatore
delle iniziative - è “Riabitare il paese:
costruire una nuova strategia di sviluppo
e residenzialità‟. L’obiettivo dei
Webinar 2021 è pervenire così a una
visione e una proposta strategica per
lo sviluppo sostenibile economico e
sociale dei Borghi più belli d’Italia,
da portare sui tavoli istituzionali,
nazionali e regionali, da qui ai prossi-
mi 5 anni. Dopo l’incontro del 18
maggio, un’anteprima con un focus
sul “Turismo delle origini: alla risco-
perta delle radici”, incontro focaliz-
zato sul turismo di ritorno in collabo-
razione con la Confederazione
Italiani nel Mondo, il ciclo prosegui-
rà poi su base quindicinale e tratterà
di volta in volta tematiche legate a:
Finanziamenti, Rigenerazione,
Residenzialità, Cultura,
Agroalimentare, Mobilità e
Paesaggio. “Il proposito, conclude il
Presidente Fiorello Prim, è di offrire al
governo nazionale e alle regioni una serie
di proposte che possano trovare pratica
operatività nelle sedi legislative e pro-
grammatiche opportune, a partire dal
Piano Nazionale Borghi previsto nel
P.N.R.R.”. 

“Riabilitare 
il Paese”

La XXIII edizione della Borsa Globale dei Turismi 
si svolgerà dal 25 al 27 settembre per celebrare anche 
la Giornata mondiale del turismo e delineare visioni 

e strategie di marketing, sia nell’incoming che 
nell’outgoing, e supportare azioni di commercializzazione

L'Amministrazione Comunale di Nemi, la bella
località adagiata sulle rive del lago omonimo,
da tempo sta lavorando per la piena ripartenza
della cittadina post covid-19. Sono state nume-
rose le iniziative strategiche messe in campo
relativamente alla promozione turistica, cultu-
rale e archeologica. Menzionando le più impor-
tanti, si ricordano il rientro da New York nel
Museo delle Navi Romane di Nemi del mosai-
co di Caligola, l'inizio dei lavori di restauro
finalizzato all'apertura al pubblico, del sito
archeologico del Tempio di Diana e l'apertura
dello storico sentiero che porta all'Eremo di San
Michele. Nel rispetto delle restrizioni anti
covid-19 che ancora, almeno in parte, continua-
no a limitare le nostre azioni,
l'Amministrazione Comunale ha organizzato
un programma per l'88' Sagra delle Fragole che
inizierà il 23 maggio con l'apertura a Palazzo
Ruspoli della Biennale internazionale d'arte
dedicata ai 700 anni del Sommo poeta Dante
Alighieri. Nel weekend successivo il 29 Maggio
la Biennale verrà inaugurata dal critico d'arte
Vittorio Sgarbi che visiterà tutto il paese delle
fragole. In questo programma di rilancio e
aperture post covid è stato prevista il 6 di giu-
gno una speciale Sagra delle Fragole Social
come quella dello scorso anno con la partecipa-

zione di un numero ristretto di Fragolare vesti-
te in costume tipico. Importante partners del-
l'evento sarà la Radio nazionale Dimensione
Suono Soft e Radio Dimensione Suono Roma
che ha programmato un mese di promozione
dedicata a Nemi. Non potendo organizzare la
solita sfilata con oltre 100 fragolare come le
scorse edizioni, l'amministrazione Comunale
organizzerà l'animazione nel paese con addob-
bi floreali nei punti più salienti e la musica
popolare del gruppo folcloristico Terra
Nemorense sempre rispettando le normative
anti Covid- 19. 

A Travelexpo la più lunga
stagione turistica del secolo 

In programma il 6 giugno

La Borsa Mediterranea del Turismo si
terrà alla Mostra d'Oltremare di Napoli
dal 18 al 20 giugno. Verrà inaugurata
dal ministro Garavaglia e sarà la prima
fiera in presenza prevista dal calenda-
rio Aefi dopo la ripartenza del settore
che il Governo ha fissato per il prossi-
mo 15 giugno. Secondo la Coldiretti la
ripresa del turismo estivo degli stranie-
ri in vacanza in Italia vale 11,2 miliardi
per il terziario in spese per alloggio, alimentazione, trasporti, divertimenti,
shopping e souvenir, in base ad un’analisi dei dati forniti dalla Banca d’Italia.
L'Italia, sottolinea la Coldiretti, è fortemente dipendente dall'estero per il flusso
turistico con ben 23,3 milioni di viaggiatori stranieri che la scorsa estate hanno
dovuto rinunciare a venire nel nostro Paese.

I webinar 
dei Borghi 

più belli d’Italia

Nemi si rilancia 
con la Sagra delle Fragole 
Sono state numerose le iniziative strategiche messe in campo sino 

ad oggi per la promozione turistica, culturale e archeologica. 
Il 6 di giugno speciale Sagra delle Fragole Social con la partecipazione

di un numero ristretto di Fragolare in costume tipico

Napoli: la Borsa del Turismo 
finalmente in presenza

Il 14 maggio scorso il Gist, Gruppo ita-
liano stampa turistica, ha approvato
con ampia maggioranza le modifica
statutarie all’ordine del giorno. Un
passo importante, che con la modifica
di due articoli ha sancito l’uscita del
Gist dalla Federazione nazionale stampa italiana, il sindacato di categoria.
Ciascun socio del Gist è ovviamente libero di rimanere iscritto o iscriversi alla
Fnsi, sindacato unico dei giornalisti, ma nel rispetto della storia e tradizione del
Gruppo italiano stampa turistica, l’indipendenza di scelte e pensiero è la base
della libera informazione. La sede legale del Gist rimarrà a Milano, come nei 30
anni di storia, del gruppo di specializzazione, che da sempre rappresenta, e
continuerà a rappresentare, il mondo del giornalismo turistico italiano, in tutte
le sue declinazioni online e offline: redattori, freelance, addetti stampa, fotogra-
fi, autori di libri e guide. I soci del Gist, indipendentemente dalla tipologia del
lavoro svolto, sono sempre stati rispettosi delle disposizioni di legge in vigore
e dei codici deontologici della professione giornalistica.

Il Gist cambia lo statuto 
ed esce dalla Federazione 

nazionale della stampa (Fnsi)



Sabato 22 maggio, alle ore
17,00, nella galleria romana
“Lombardi”, in via di Monte
Giordano 40, sarà inaugurata,
nel rispetto della vigente nor-
mativa anti Covid-19, la
mostra “Tridente: Franco
Angeli - Tano Festa - Mario
Schifano” esponenti di spicco
del gruppo della Scuola roma-
na di Piazza del Popolo che ha
dato vita ad una originale
alternativa al modello ameri-
cano della Pop Art trasfor-
mandolo e adattandolo all’am-
biente urbano italiano, alle

radici storiche e alle tradizioni
millenarie dell’arte italiana.
Roma è l’unica città che può
vantare più di 2700 anni di
storia continuativa. Ma al con-
trario di altre città, quali Parigi
o New York, scrive Lorenzo
Lombardi curatore della
mostra, “non ha avuto e non
ha la stessa capacità di pro-
muovere le sue eccellenze arti-
stiche, vedi De Chirico o
Sironi, considerati per il mer-
cato internazionale artisti di
secondo fascia. La stessa sorte
è toccata a quel gruppo di arti-

sti che negli anni ’60, vivevano
e lavoravano nel ‘Tridente’ ed
avevano l’abitudine di incon-
trarsi al bar Rosati di Piazza
del Popolo. Fra questi i più
rappresentativi erano Franco
Angeli, Tano Festa e Mario
Schifano. Solo ad immaginare
cosa sarebbe oggi di loro se
avessero vissuto a New York,
forse, anzi senza forse, avreb-
bero il mercato e i riconosci-
menti culturali di un Robert
Rauschenberg o di un Jasper
Johns. Ma qualcosa sta cam-
biando, per effetto della globa-

lizzazione, che ha coinvolto le
grandi aste e organizzazioni
culturali a livello mondiale.
Forse sta arrivando il momen-
to che anche Roma con tutta la
sua storia assuma la colloca-
zione culturale che merita,
non solo per le antichità ma
anche per quello che ha pro-
dotto nel secolo appena fini-
to”.
La mostra resta aperta, con
ingresso libero, fino al 12 giu-
gno dal martedì al sabato dalle
11,00 alle 19,00. 

Giorgia Rossi
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A Roma nella Galleria Lombardi le opere di Franco Angeli, Tano Festa e Mario Schifano

L’affermazione del “Tridente”!

laVoce

Franco Angeli: “Senza titolo”, prima metà anni ’70. Tecnica mista su tela cm. 25x35




